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Naissance
Adam Grandjean - Couvet

Décès
M. Jean-Blaise Curtit 

59 ans, Couvet

M. Dominique Messerli 
59 ans, Travers

Mme Ginette Etienne 
91 ans, Môtiers

Mme Madeleine Brenneisen, 
née Debrot, 99 ans, Noiraigue

M. Alfred Mischler-Vaucher 
94 ans
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Entrez dans l’arène !!! 
Nous sommes peut-être le 31 décembre. Je file 
seul dans la nuit, je fends le froid et j’essuie ses 
caresses glacées à chacun de mes pas. Je sens le 
souffle venu du Nord, je sens une atmosphère 
venue d’ailleurs et je sens le glas de la vie qui s’ap-
prête à tomber aux aurores. Où, qui, pourquoi… 
nul ne le sait !
Le pavé, si chaud d’ordinaire, est gelé, luisant, 
presque cireux. Les rues qui me font face ont l’al-
lure hostile. La brutalité des conditions a creusé 
de véritables tranchées de masse blanche souillée. 
Soudain, je lève mon regard, il fait -6 degrés. Nous 
sommes au mois de décembre, le 31 il me semble.
Dans cette fosse naturelle, aucun ours, aucun loup, 
ni même d’humain. Et si je repassais demain ? 
Il n’y aurait pas plus de vie, c’est certain ! Le 
silence fait un bruit étourdissant et fracassant. Je 
me retourne, il n’y a aucune issue, je vais devoir 
aller au corps à corps avec l’aurore et entrer dans 
l’arène. Je frissonne, nous sommes sûrement le 31 
décembre !
Mon courage est mon épée, mon glaive ma volonté 
et mon armée, ma loyauté ! Tout d’un coup, la 
sérénité m’étreint et 2022 ne me fait pas peur. Je 
suis conditionné pour vaincre, qui me ferait peur ? 
Je suis conditionné pour vivre, d’où tomberait le 
malheur d’un gladiateur ? J’en suis désormais cer-
tain, nous sommes le 31 décembre et tout ira bien 
demain !

Le Lynx

AV. DE LA GARE 1– CP 456 – 2114 FLEURIER

032 843 40 40 I gerance@reysus.ch I www.reysus.ch
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Vous souhaite une année 2022 heureuse et prospère !

Commune de Val-de-Travers

Mon beau sapin recyclé
Samedi dernier, le Service des travaux publics offrait la possibilité 
aux habitants de Val-de-Travers de recycler leurs sapins de Noël en les 
transformant en combustible pour le chauffage à distance à Couvet. 
Le Courrier a observé l’arrivée des conifères et leur déchiquetage.

À huit heures, samedi 8 janvier, l’atmos-
phère cotonneuse due aux flocons tombés 
dans la nuit avait tout d’une matinée de 
Noël rêvée, mais ce jour-ci, il n’était plus 
question de bougies, de boules, ni de déco-
ration en pâte à sel pour les sapins des habi-
tants de Val-de-Travers. Dès les premières 
lueurs, déjà cinq ou six conifères avaient 
été déposés devant le chauffage à distance 
(CAD) de Couvet, avant même l’arrivée 
des employés communaux. D’ailleurs, ces 
derniers arrivent avec quelques minutes 
de retard, conditions neigeuses obligent. 
« Normalement, nous sommes deux, mais 
avec la neige, il y a d’autres priorités », sou-
rit Edoh Wilson, employé communal, chargé 
aujourd’hui du déchiquetage des sapins de 
Noël des particuliers. Et celui qui sera notre 
interlocuteur privilégié pour la matinée, 
prédit que l’attente sera longue, les chutes 
de neige décourageant probablement cer-
taines personnes à sortir de chez elles. 

Quoique, après une dizaine de minutes, 
un premier habitant apporte son sapin. 
« C’est ici pour Noël », déclame-t-il, en don-
nant l’arbre. En effet, c’est ici et Edoh Wil-
son ne manque pas de souhaiter une bonne 
année, avant d’enclencher une première 
fois la machine qui broiera les conifères. 
Un autre sapin est amené : huit est un 
nombre suffisant pour une première « com-
bée ». À toute vitesse, la machine avale 
les arbrisseaux et les recrache totalement 
déchiquetés dans la cuve du CAD. Le deuil 
de celui ayant illuminé les fêtes n’a pas le 
temps d’être. Vers 8 h 30, un père et son 
enfant arrivent et déposent leur sapin. Nous 

demandons si cela est une première. « Cela 
fait la troisième fois, en fait depuis que nous 
habitons ici. C’est très pratique ! », reconnaît-
il, avant de retourner se remettre au chaud. 
Ils ne verront pas le déchiquetage de leur 
sapin, ni humeront la forte odeur d’aiguilles 
qui emplit l’air lorsque les conifères sont 
broyés.

« Chauffée au CAD »

Vers 9 h, une habitante arrive avec deux 
sapins emplissant l’entier de son coffre. Elle 
amène le sien ainsi que celui de sa fille. Un 
petit geste de recyclage, mais un geste à 
faire. « Et comme je suis chauffée au CAD », 
explique-t-elle, avec un sourire rieur. Après 
réflexion, elle estime amener son sapin 
depuis que la commune propose ce service, 
soit 2016. « Proposer un point de collecte, 
à côté du box du chauffage à distance, à la 
fin de la période des fêtes, cela faisait sens », 
explique, par téléphone, Jean-Marie Met-
traux, voyer-chef de la commune de Val-
de-Travers, en ajoutant que par le passé 
les services communaux devaient ramasser 
des sapins un peu partout sur le territoire 
communal. Ce dernier reconnaît que la 
démarche offre une belle image de la com-
mune avec une mise en avant du recyclage. 
« Et il y a un aspect convivial, les gens peuvent 
discuter avec les employés », poursuit-il. Il 
n’a pas tort, les bons mots sont de mise et 
les vœux de « bonne année » ponctuent les 
départs après les remises de sapins.

Voir suite en page 3

En plus dans ce numéro
espaceVal dévoile ses atouts 

dans un flyer encarté dans cette 
première édition.
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Plus que jamais, en cette année 
qui commence, il est nécessaire 
de garder espoir et de faire preuve 
de bienveillance, envers les autres 
mais également envers soi-même. 
Le Conseil communal espère donc 
que vous aurez pu passer des fêtes 
de fin d’année sereines et chaleu-
reuses.

En espérant sincèrement que 
cette nouvelle année rimera avec 
renouveau, le Conseil communal 

ainsi que tout le personnel com-
munal vous adressent leurs meil-
leurs vœux pour 2022.

 ÉDITO

VŒUX DU CONSEIL
COMMUNAL

RECYCLAGE DES TEXTILES
Dès le début de cette année, les containers appartenant actuellement 
à lʼentreprise TEXAID sont remplacés par des containers de la maison 
TELL-TEX.

Afin de permettre ce changement, il nʼy a plus eu de containers de 
récupération des textiles à disposition entre le 30 décembre 2021 et 
le 5 janvier 2022. Nous vous remercions de votre compréhension.

ANNONCES

LE CONSEIL COMMUNAL MET 
AU CONCOURS UN POSTE

D’EMPLOYÉ·E À LA VOIRIE 
ET COLLABORATEUR·TRICE 

TECHNIQUE AU SERVICE 
DE L’EAU ET DE
L’ÉPURATION

(50% VOIRIE ET 50% EAU/
ÉPURATION).

Vous trouverez l’intégralité 
des détails de cette offre sur 
notre site : www.val-de-tra-

vers.ch/page/offres-demploi

OFFRES D'EMPLOI

Malgré les complications dues aux 
chutes de neige dès la fin du mois 
de novembre, les travaux liés à 
la rénovation de lʼAuberge de la 
Robella ont pu avancer comme 
prévu, puisque la nouvelle buvette 
a été mise à disposition de la 
tenancière pour le début de la sai-
son hivernale, afin dʼy accueillir 
ses premiers clients.

Si la route a pu être ouverte au 
trafic et salée durant les premières 
semaines de neige, celle-ci a été 

fermée dès le 8 décembre afin 
de permettre lʼenneigement de la 
piste de luge et de ski. Cʼest dès 
lors en motoneige que les ouvriers 
ont pu atteindre le chantier pour 
les travaux de finalisation de la 
construction.

Les skieurs peuvent ainsi bénéfi-
cier dʼun accueil chaleureux, dans 
des locaux lumineux et chauffés à 
lʼaide dʼun poêle à pellets afin de 
se restaurer ou simplement boire 
un café.

AUBERGE DE LA ROBELLA
FIN DES TRAVAUX

ÉCHO DES AUTORITÉS

L’équipe du secrétariat du dicastère de la jeunesse 
et de l’enseignement (DJE) comprend principale-
ment la direction des structures d’accueil, puisque 
l’autre équipe du DJE, celle qui dirige notre école, 
est située au collège de Longereuse.

Depuis ses bureaux de la rue des collèges 3 à Cou-
vet, l’équipe gère les 260 places d’accueil extrafa-

VOS COLLABORATEURS COMMUNAUX

SECRÉTARIAT DES STRUCTURES D’ACCUEIL COMMUNALES
milial que compte notre commune, 80 places dans 
nos crèches et 180 dans nos parascolaires, réparties 
sur 10 sites différents, de Noiraigue à Buttes avec 
plus de 60 collaborateurs∙trices. Comme le montre 
la photo, les prochaines années seront placées sous 
le signe de la construction car nous allons ériger 
trois nouvelles structures suite à la décision his-
torique du Conseil général du 27 septembre 2021. 

L’équipe se compose, de gauche à droite, de Laura Gonzalez (sites de Môtiers et Boveresse), Camille Ahmetaj
(directrice), Laure Page (parascolaire Couvet), Manon LeBlanc (secrétaire comptable), Jean-François Biloni
(secrétaire général du dicastère), Carole Pluquet (secrétaire), Mégane Favre (crèche de Couvet) et Lolita Roth
(sites de Noiraigue et Buttes). Sont absentes de la photo, Clio Gerussi (sites de Fleurier) et Sophie Grandjean 
(responsable formation). (01 / 24) ©Tam Berger

MISES À L'ENQUÊTE

Les nouvelles mises à l’enquête publique sont à consulter 
au service de l’urbanisme à Couvet. Plus d’informations :
www.vdt.ch/page/mises-lenquete-publique

Adresses Date limite opposition
Couvet – Rue Jean-Jacques Rousseau 17   17 janvier 2022
Couvet – Rue Louis Pernod 7   17 janvier 2022
Couvet – Rue des Moulins 3 24 janvier 2022
St-Sulpice – Zone industrielle Fin Envers   24 janvier 2022
Couvet – Malmont-Dessous 221   7 février 2022
Môtiers, Les Bayards, St-Sulpice, Fleurier, Couvet 7 février 2022
DP20, DP19, DP1, DP10, DP215, 1406, 3269,
DP123, 3788, 3640, DP211, DP60, 3857, DP144,
DP164, 3781  

AUTORISATIONS À DEMANDER

Si le domaine public (c’est-
à-dire les lieux librement 
accessibles et aff ectés à une 
tâche publique) appartient 
à tous, il ne peut toutefois 
pas être librement utilisé. En 
eff et, la Commune a l’obli-
gation de garantir l’accès le 
plus large possible à son ter-
ritoire à tous les citoyens.
L’utilisation du domaine 
public, en vue d'y créer des 

constructions, des ouvrages 
ou des installations tempo-
raires ou permanents, est 
par conséquent soumise à 
règlementation. Que ce soit 
pour le dépôt de matériaux, 
la pose d’échafaudages, 
l'aménagement de bancs de 
marché ou de vitrines d’ex-
position, l’installation de ré-
clames ou de terrasses pour 
les établissements publics, 

le commerce itinérant, les 
activités foraines ou encore 
les manifestations publiques 
et privées, la Commune est 
compétente pour délivrer les 
autorisations temporaires 
ou les concessions (pour les 
usages privatifs plus longs).
Un émolument peut être per-
çu pour l’utilisation du do-
maine public afi n de couvrir 
les coûts de la prestation.
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Certains citoyens vont même 
plus loin et tentent de donner 
quelques pièces à l’employé de 
la voirie pour le café. Toutefois, 
Edoh Wilson refuse poliment, un 
thermos chaud l’attend dans son 
véhicule. Quoi qu’il en soit chaque 
personne en cette matinée est ravie 
du service communal. « C’est une 
bonne chose », nous dit un habitant, 
avant de refermer son coffre. Des 
gens font même plusieurs voyages 
pour amener des sapins, ceux des 
proches ou du voisinage. Progres-
sivement le tas de conifères grossit 
et il est temps de les passer à la 
broyeuse. Edoh Wilson estime que 
l’année passée il y en avait plus. 
« Peut-être trois fois », juge-t-il, aux 
environs de 9 h 30. À 10 h 30, envi-

ron vingt-cinq ou vingt-six sapins 
ont été amenés par les habitants 
et habitantes de la commune. « En 
moyenne par année, je dirais que 
nous sommes à cinquante sapins », 
estime Jean-Marie Mettraux. Un 
service de recyclage simple et utile 
qui plaît au vu des dires des diffé-
rents citoyens interrogés, même si 
cette année, il semble que le nombre 
de conifères recyclés sera inférieur 
à cette moyenne. Cependant, le 
ballet irrégulier des voitures qui 
apportent leurs sapins continue au 
compte-gouttes, il continuera sûre-
ment durant la matinée et Edoh 
Wilson restera sur place « tant qu’il 
y a un sapin ».

Gabriel Risold

Suite de la page 1Mon beau sapin recyclé Un village, un téléski, une âme !

Si le comité de la société du 
téléski du village nʼest composé 
que de cinq personnes, ils sont 
beaucoup plus à intervenir régu-
lièrement et bénévolement pour 
quʼil continue à tourner encore et 
encore depuis si longtemps. Jean-
Louis Jornod se souvient : « Je 
skiais déjà sur le premier téléski. 
Il y avait une simple cabane et la 
remontée mécanique était vraiment 
très artisanale. Il y avait un vieux 
moteur VW, une grosse corde et un 
système de poulie accroché à un 
arbre à la lisière de la forêt. Jʼavais 
sept ans et je me rappelle quʼon 
sʼaccrochait comme on pouvait à 
cette corde pour être tracté jusquʼen 
haut. » Le tout, en priant pour que 
ça ne lâche pas en route.

Verbier, Veysonnaz, 
Verrières, même combat !

Cette installation de fortune, 
déjà appréciée, avait heureuse-
ment laissé place à quelque chose 
de plus élaboré en 1966. Jean-
Louis avait dʼailleurs participé à 
son installation. « Celui-là était 
digne de ce nom et il a bénéficié 
de lʼéclairage pratiquement dès le 
début. Il a tourné jusquʼen 1990. » 
Jusquʼà ce que le couperet tombe : 
lʼinstallation devait être moder-
nisée. « Il faut savoir que notre 
structure des Verrières est soumise 
aux mêmes normes et contrôles que 
celles de Verbier et Veysonnaz par 
exemple. L̓ Office fédéral des trans-
ports fait un test technique tous les 
deux ans et une inspection du câble 
tous les six ans », plante le pré-
sident Blaise Cand. 

Blaise Cand, trente et un an dans la société du téléski des Verrières dont dix à la présidence. Jean-
Louis Jornod, bénévole lui aussi mais depuis 1966. Cʼest son papa Gilbert, aidé par quelques amis, qui 
avait lancé la première installation dans les années 1950. Autant de personnalités sans qui lʼun des 
derniers lieux de vie du village aurait disparu depuis longtemps. Cette petite structure tient une grande 
place dans le cœur des habitants. Cʼest une des âmes des Verrières.

Brouettes de béton tractées

La grande force des Verrières 
est la participation régulière des 
villageois aux travaux de leur 
téléski. « En deux ou trois coups de 
fil, on est une petite quinzaine prêts 
à se retrousser les manches. Cʼest 
ce qui nous a permis de changer le 
câble très rapidement en 2016 par 
exemple. » Cʼest aussi grâce à cette 
entraide verrisanne que le téléski 
a pu être changé en 1990/1991. 
« Celui qui est actuellement en ser-
vice est donc le troisième. Cʼétait un 
ancien téléski de la Robella et on lʼa 
racheté pour lui donner une seconde 
vie. On en a passé des samedis après-
midi à faire couler du béton pour les 
nouveaux socles et ainsi de suite. On 
se servait du câble du téléski pré-
cédent pour monter des brouettes 
de béton », se souviennent dans la 
bonne humeur les deux hommes.

De 50 à 0 ouvertures

Grâce à des maçons, à des 
électriciens ou encore à des char-
pentiers volontaires, tout était 
prêt fin 1991 pour les premiers 
flocons. Mais ceux-ci sont arri-
vés seulement au mois de février 
1992 cette année-là. Si le montage 
de lʼinstallation se fait toujours en 
novembre et que le démontage se 
fait en général en mars, le nombre 
de jours dʼactivité est très aléa-

toire. « Il est impossible de faire des 
prévisions. Cela peut aller de cin-
quante mises en service par année 
à aucune. Et contrairement aux 
croyances, la tendance nʼest pas à la 
baisse. » Ainsi, il y a eu trois hivers 

Blaise Cand et Jean-Louis Jornod 
sont au four et au moulin depuis 
des décennies pour assurer le 
bon fonctionnement du téléski. 
Toujours avec le sourire.

Une belle surface de pente per-
met de concilier piste de bob, 
petit téléski pour enfants et 
grand téléski avec 300 mètres de 
lignes pour les plus grands. 

La buvette du téléski a été construite avec dʼanciens baraquements de 
chantiers issus des travaux de lʼautoroute Lausanne-Genève. Toute une 
histoire.

sans ouverture de téléski dans les 
années 1980 et la saison 2005/06 
a débouché sur un bon score de 
quarante mises en service. L̓année 
passée, il y en a eu une trentaine 
du 31 décembre au 28 janvier et 
après plus rien. Ce qui est déjà 
mieux que la moyenne des quinze 
dernières années qui est dʼenviron 
vingt-cinq. 

De la voiture au téléski

« Cette saison, on a commencé 
en fanfare avec huit ouvertures 
début décembre et puis le soufflé 
est retombé malheureusement. » 
Beaucoup de villageois et de Val-
lonniers sʼy déplacent lorsque 
lʼenneigement est suffisant. Il y 
a aussi des gens de Sainte-Croix 
et quelques Français. « Un bon 
après-midi (mercredi, samedi ou 
dimanche), il peut y avoir de 40 à 
60 personnes. Les soirées du mer-
credi et du vendredi (avec raclette 
à la buvette) sont très appréciées 
aussi. » L̓attractivité du téléski des 
Verrières vient également de son 
parking au pied des pistes. « Vous 
sortez de la voiture, vous pouvez 
mettre les skis directement et vous 
partez sur le téléski. Cʼest simple. » 

La buvette « genevoise »

Et même si les finances sont 
saines, nʼoubliez quand même 
pas de passer par la caisse. « La 
subvention de la commune et notre 
petite soixantaine de membres, qui 
paient une cotisation annuelle de 
trente francs, nous permettent de 
faire face aux frais fixes. Ce qui 
nʼempêche pas dʼêtre ingénieux 
pour faire des économies. » Dans les 
années 1980, la construction de la 
buvette en est lʼillustration la plus 
cocasse. « Nous avons entendu dire 
que des baraquements de chantiers 
étaient démolis vers Carouge. On 
sʼest donc renseigné puis on est allé 
les récupérer un samedi avec une 
vingtaine de camions. Une moitié 
a servi à bâtir la buvette du stade 
de foot des Verrières et lʼautre a été 
construite ici pour le téléski. Ingé-
niosité, débrouillardise, engage-
ment et beaucoup de bénévolat, 
voilà comment la station des Ver-
rières cultive son charme face aux 
plus grandes installations depuis 
la nuit des temps et sans vague à 
lʼâme.

Kevin Vaucher

Le grand téléski des Verrières a 
pris place en 1991. Cʼest le troi-
sième depuis le lancement de la 
remontée dans les années 1950.

Covid-19
Prolongation des mesures et raccourcissement 
de l'isolement et de la quarantaine à 5 jours

La situation épidémiologique est 
critique et reste difficile à évaluer : 
les hospitalisations et le recours aux 
services de réanimation ont diminué 
ces dernières semaines malgré l'aug-
mentation rapide du nombre de cas. 
Les personnes vaccinées et conva-
lescentes doivent être hospitalisées 
beaucoup moins souvent après une 
infection par la variante Omikron 
qu'avec la variante Delta. La pro-
portion de personnes hospitalisées 
qui doivent être traitées en unité de 
soins intensifs est également plus 
faible. 

Consultation : prolonger les 
mesures actuelles

La stratégie du Conseil fédéral 
reste de sélectionner les mesures 
pour contrer la propagation du virus 
de manière à éviter autant que pos-
sible la surcharge des hôpitaux. C'est 
pourquoi il a décidé le 17 décembre 
2021 d'importantes restrictions – 
notamment la règle 2G dans cer-
tains espaces intérieurs, la restric-
tion des réunions privées et l'obli-
gation de travailler à domicile. Ces 
mesures sont limitées au 24 janvier. 
Au vu de la situation toujours ten-
due dans les hôpitaux, elles doivent 
être prolongées jusqu'au 31 mars. 
La consultation sur la prolongation 
durera jusqu'au 17 janvier.

Raccourcir la validité du certifi-
cat Le Conseil fédéral souhaite éga-
lement réduire la validité de tous les 
certificats de vaccination de 365 à 
270 jours, garantissant ainsi que le 
certificat reste reconnu dans l'UE. 
De même, les certificats de récu-
pération devraient également être 
valables pendant 270 jours supplé-
mentaires. Les cantons sont égale-
ment consultés sur cette réduction 
de la durée de validité. Il doit entrer 
en vigueur le 1er février 2022.

Le Conseil fédéral utilise éga-
lement la consultation pour sou-
mettre d'autres questions aux can-
tons – par exemple sur l'interdiction 
de l'enseignement en présentiel au 
niveau supérieur, les restrictions de 
capacité lors de grands événements, 
le durcissement de l'exigence de 
masque, la capacité dans le domaine 
de des lits de soins aigus, et le test 
obligatoire avant l'entrée pour les 
personnes vaccinées et convales-
centes, pour adapter la stratégie de 
tests en raison de la lourde charge 
de travail des laboratoires de tests, 
pour se passer de tests antigéniques 
rapides ou pour lever les règles de 
quarantaine.

Résolution : l'isolement et la 
quarantaine seront réduits à 
5 jours

Lors de sa séance, le Conseil fédé-
ral a également décidé de réduire 
la durée d'isolement de dix à cinq 
jours à partir d'aujourd'hui jeudi 13 
janvier. Pour mettre fin à l'isole-
ment, une personne doit rester sans 
symptômes pendant 48 heures. Les 
cantons peuvent également accor-
der des dérogations pour assurer la 
sécurité d'approvisionnement.

La quarantaine de contact sera 
également raccourcie à cinq jours. 
De plus, la quarantaine est limi-
tée aux personnes qui vivent dans 
le même foyer avec une personne 
testée positive ou qui ont eu des 
contacts réguliers et rapprochés de 
manière similaire. Cela ne s'applique 
pas aux personnes qui ont reçu leur 
dernière dose de vaccin il y a moins 
de quatre mois ou qui se sont réta-
blies il y a moins de quatre mois. Les 
cantons peuvent également accorder 
des dérogations à la quarantaine de 
contact afin de garantir la sécurité 
d'approvisionnement. Comm.

Les mesures contre la propagation du coronavirus décidées le 17 
décembre 2021 sont prolongées jusqu'à fin mars 2022. Le Conseil 
fédéral le propose au vu de la situation tendue dans les hôpitaux. 
Il a lancé une consultation à ce sujet. De plus, la durée de validité 
du certificat doit être raccourcie à 270 jours. Lors de sa séance du 
12 janvier, le Conseil fédéral a également décidé de réduire la durée 
d'isolement et de quarantaine à cinq jours avec effet immédiat.
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Suite du carnet de
la semaine en page 7

Avis mortuairesNaissance

VAL-DE-TRAVERS 

Toutes formalités
À votre service 24 h sur 24

Prévoyance funéraire

Tél. 032 861 12 64
Tél. 032 861 38 35 - pf.dubois@bluewin.ch

Les pharmacies de service au Vallon sont ouvertes 
au public le dimanche et jours fériés de 11 h à 12 h 
et de 17 h à 18 h.

RHNe  
Val-de-Travers, Couvet  
(7j/7 et 24h/24) 
Réception-secrétariat 032 864 64 51  
Policlinique 032 919 47 08

Permanence  
médico-chirurgicale      0848 134 134

Ambulance 144
Intoxication 145
Police-secours 117
Service de défense incendie  
et de secours (SDIS Valtra) 118
Police neuchâteloise 
Fleurier 032  889  62  27
Service de l’eau  
de Val-de-Travers 032  886  43  78 

NUMÉRO D'URGENCE
Du lundi au jeudi, de 17h à 7h ainsi que le vendredi 
après-midi, le week-end et les jours fériés. En dehors 
de ces heures, le service de l'eau  est atteignable au 
 032  886  43  45
En cas de fuite ou autres problèmes concer-
nant le réseau d’eau sis sur le domaine public.

EN CAS  
D'URGENCE

un problème de santé?
composez le bon numéro:

urgences: 144

services de garde:
médecin
pharmacien
dentiste
0848 134 134

hotline pédiatrique:
0848 134 134

54

Marbrerie Terziani
2108 COUVET

Téléphone 032 863 13 62

Noam est très fier et heureux d’annoncer
la naissance de son petit frère

AdamAdam
le 30 décembre 2021. 

Noam, Adam, Lorène et Sandy Grandjean
Le Burcle, Couvet.

C’est un garçon !

SERVICES 
RELIGIEUX
ÉGLISE RÉFORMÉE ÉVANGÉLIQUE
Activités du 13 au 20 janvier

COUVET : samedi, à 17 h, culte avec les chants 
de Taizé, J.-S. Bucher.

NOIRAIGUE : dimanche, à 10 h, culte en ran-
donnant, V. Tschanz Anderegg.

ÉGLISE CATHOLIQUE ROMAINE
Activités du 13 au 21 janvier

FLEURIER : ce soir jeudi, à 19 h, messe. 
Vendredi, à 9 h, messe et à 17 h, chapelet en 
italien. Dimanche, à 10 h, messe dominicale. 
Lundi, à 19 h 30, chapelet. Mercredi, à 16 h, 
chapelet en italien. Jeudi 20, à 9 h, messe. 
Vendredi 21, à 9 h, messe, et à 17 h, chapelet 
en italien.

TRAVERS : samedi, à 17 h 30, messe domini-
cale.

COUVET : mercredi, à 14 h 30, chapelet, et à 
19 h 30, adoration eucharistique.

ÉGLISE ÉVANGÉLIQUE LIBRE
Activités du 13 au 20 janvier

Dimanche, à 10 h, prédication, J.-P. Chavey.

Pour consulter le programme de nos activités 
à tout moment : www.eelcaf.ch/agenda

Renseignements : 
D. Hoehn, pasteur, tél. 032 865 12 03.

LE PHARE, FLEURIER
ANCIENNE BONNETERIE (av. Daniel-
Jeanrichard 2b) : les cultes ont repris MAIS 
sur inscription via doodle ou appel au  
tél. 079 733 25 46. 

Groupe de maison et renseignements : 
www.lephare.ch, tél. 079  733  25  46.

Couvet
Le travail fut sa vie,
le repos son envie.

Son épouse :
Chantal Curtit-Borel,

Ses enfants et petits-enfants :
Priscilla Curtit et son ami Vincent, leurs 
enfants Luna et Kyana,
Jocya Curtit et son ami Vincent,

Sa sœur et son beau-frère :
Christiane et Manuel Valverde-Curtit,

Son neveu et sa nièce :
Loïc et Tamara, Stéfanie et Mathieu,  

ainsi que les familles parentes et alliées
ont la profonde tristesse de faire part du 
décès de

Monsieur
Jean-Blaise CURTIT

dit Djibi

enlevé subitement à leur tendre a� ection, le 
23 décembre 2021, à l’âge de 59 ans.

Au vu des circonstances sanitaires
actuelles, le dernier adieu a eu lieu dans 
l’intimité.

Adresse de la famille :
 Madame
 Chantal Curtit
 Champ du Tronc 1a
 2108 Couvet

Un grand merci au service d’ambulances 
et du SMUR du Val-de-Travers ainsi qu’à la 
REGA pour leur dévouement.

Cet avis tient lieu de lettre de faire-part 

Le Conseil communal et le personnel de la 
commune de Val-de-Travers ont la grande 

tristesse de faire part du décès de      

Monsieur
Jean-Blaise CURTIT 

membre de la commission
de la police du feu.

Ils présentent leurs sincères condoléances
à toute la famille.

La FSG Couvet et son comité
ont la tristesse de faire part du décès de    

Monsieur
Jean-Blaise CURTIT 
époux de Chantal et papa de Jocya,

membres du comité.

La FSG Couvet et son comité leurs
présentent leurs plus sincères condoléances 

ainsi qu’à leurs familles.

Le Smart club Val-de-Travers
et environs a la tristesse de faire part

du décès de son président    

Monsieur
Jean-Blaise CURTIT 

La société présente ses sincères
condoléances à toute sa famille.

Môtiers

Son fi ls et sa belle-fi lle :
Philippe et Ana-Carmen Besuchet,

Ses petits-enfants :
Christophe Besuchet et son amie Nathalie,
Alexandra Besuchet,

Son frère  :
Olbert et Gisèle Etienne,

ainsi que les familles parentes, alliées et 
amies
ont la tristesse de faire part du décès de

Madame
Ginette ETIENNE

enlevée à leur tendre a� ection, le 4 janvier 
2022, à l’aube de ses 92 ans.

La cérémonie a eu lieu dans l’intimité de 
la famille.

Adresse de la famille :
 Philippe Besuchet
 Sapin 4
 2114 Fleurier

Cet avis tient lieu de lettre de faire-part 

Roman écrit par 
Jeanluc Virgilio basé sur des 
anciennes lettres retrouvées

SEPTIÈME CHAPITRE 

Une hirondelle sur l’épaule
À la forge

 Il ne voyait pas trop bien comment aborder le 
maître des lieux, car le départ de la conversation 
s’était orienté dans une tout autre direction… Né 
de l’autre côté, catholique peu acharné, parlant très 
bien français mais étranger tout de même posaient 
des difficultés qu’il imaginait bien. Il savait qu’à 
Antrone, ce genre de demande en mariage ne pas-
serait pas non plus ! La communauté se battrait par 
tous les moyens pour empêcher une alliance contre 
nature !

Eugène était un père autoritaire, dur, peu cau-
sant, assez près de ses sous, mais d’une honnêteté 
sans faille. Suzanne, fluette était habile, timide 
mais pleine de vie… Trouver les mots justes ! 
Étaient-ce les paroles de Roberto, le manque de ten-
dresse ou simplement la présence d’une femme qui 
se prenaient à harceler Bartolomeo ? Dans la fumée 
opaque de la pipe, il n’osait pas croiser les yeux de 
celui qui ne disait rien mais qui sentait trop bien 
qu’on allait parler de choses sérieuses…

– Je voulais vous parler ! hésita Bartolomeo.
– De Suzanne, je parie ! 

 Eugène ne l’avait pas laissé continuer.
– Euh... oui ! Vous... saviez que…
– Comment voudrais-tu que je ne remarque rien ? 

C’est que notre Suzanne !… 

 Il avait insisté fortement sur notre, mais il s’in-
terrompit pour ne pas marcher seul à découvert :

– Ma femme m’en a parlé, c’est tout dire ! La 
petite aurait lâché quelques mots !

 Bartolomeo aurait voulu s’asseoir, tant ses 
jambes qui tremblaient semblaient vouloir le tra-
hir. Dans les transactions liées au travail, Eugène 
laissait toujours venir. Mais là, s’agissant de sa 
fille, il voulait d’emblée prendre l’avantage sur 
l’interlocuteur, en ne laissant aucun indice que 
l’autre aurait pu interpréter… 

suite du 25.11.2021

Contre l'îlot central 

à Travers... 

Mardi 4 janvier à 19 h 30, un véhicule 
conduit par une habitante de Sainte-Croix, 
âgée de 71 ans, circulait sur la route can-
tonale à Travers en direction Est. Arrivé à 
la sortie du village de Travers, le véhicule a 
heurté un arbre situé sur l’îlot central de la 
chaussée.

... et à Couvet

Samedi 8 janvier à 19 h 40, une voiture 
conduite par une habitante des Hauts-Gene-
veys, âgée de 53 ans, circulait de Boveresse à 
Couvet. Arrivée dans le giratoire de Couvet-
Ouest, elle a heurté l’îlot central, avant de 
s’immobiliser à l’est du giratoire.À suivre
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e LA PANTHÈRE DES NEIGES
jeudi : 20 h - 6/4 ans acc.

SPIDER-MAN : NO WAY HOME
vendredi : 20 h 30 / samedi : 17 h - 12/10 ans acc.

MES TRÈS CHERS ENFANTS
samedi, dimanche : 20 h 30 - 8/6 ans acc.

TOUS EN SCÈNE 2
dimanche : 15 h - 6/4 ans acc.

 

COURT - EN INSTANCE
dimanche : 17 h 30 - 16/14 ans acc.

Deuxième cahier

Bonne
année
2022

2 1 0 8  C O U V E T

ENVIE D’UNE 
AFFAIRE 
JUTEUSE ?
Choisissez FLEXIPACK, 
le pack bancaire 
le plus avantageux.

Maison des Mascarons - Grande Rue 14 -  2112 Môtiers 

Le groupe théâtral
des Mascarons présente

CABARET REVUE 2021 / 22
DOUBLE SENS

Supplémentaires janvier 2022
  Vendredi 14, 21 20 h 30
  Samedi 22 20 h 30
  Dimanche 23 17 h 00

LA TOUTE DERNIÈRE : VENDREDI 28 JANVIER À 20 H 30

Prix : Adultes Fr. 25.- /AVS, étudiants Fr. 20.-
 CCV Fr. 15.- / enfants Fr. 5.-
Location : Esprit Maison, Grand-Rue 25, Fleurier
 Tél. 032 861 34 55

Places numérotées 
Les mesures sanitaires en vigueur au moment des représentations 

devront être appliquées. Certifi cat Covid obligatoire.
Si vous désirez commander un DVD du spectacle:

tél. 079 502 50 86.

Fabrizio Bagatella - Tél. 079 680 99 21
Rue des Moulins 2a - 2108 Couvet
E-mail : inf.psy.bag@bluewin.ch 

Suivi ambulatoire de personnes en souffrance:

 

• Dépression • Schizophrénie
• Perte de repères • Anxiété et angoisses
• Deuil
• Et tous troubles psychiatriques de l’adulte

Remboursé par la LAMal sur prescription de votre médecin.
2 minutes à pied de la gare de Couvet et parcage aisé.

Du nouveau en 2022!!!
soins psychiatriques à domicile les samedis!!

En collaboration avec Mr Gloire Mbiya
qui se déplacera chez vous.

Pour tout renseignement composez le 079 680 99 21

13 février 2022

Course mythique de ski de descente 
et courses à ski de randonnée

Fleurier      info@courrierhebdo.ch      +41 (0)32 861 10 28

Fleurier      info@courrierhebdo.ch      +41 (0)32 861 10 28 Fleurier      info@courrierhebdo.ch      +41 (0)32 861 10 28 Fleurier      info@courrierhebdo.ch      +41 (0)32 861 10 28

Fleurier      info@courrierhebdo.ch      +41 (0)32 861 10 28 Fleurier      info@courrierhebdo.ch      +41 (0)32 861 10 28Fleurier      info@courrierhebdo.ch      +41 (0)32 861 10 28

Fleurier      info@courrierhebdo.ch      +41 (0)32 861 10 28 Fleurier      info@courrierhebdo.ch      +41 (0)32 861 10 28 Fleurier      info@courrierhebdo.ch      +41 (0)32 861 10 28

Fleurier      info@courrierhebdo.ch      +41 (0)32 861 10 28 Fleurier      info@courrierhebdo.ch      +41 (0)32 861 10 28

Règlement et inscriptions
www.chasseron-buttes.ch

Pour toutes vos 
manifestations 

le

se tient toujours à vos côtés.
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Invitation cordiale
Venez écouter la Bonne Nouvelle 
de l’Évangile de Jésus-Christ 
annoncée en toute simplicité et 
avec respect, comme elle l’était dès 
le commencement.

Salle de conférence ― 1er étage
Grand-Rue 38, 2108 Couvet

Les vendredis 14, 21
et 28 janvier 2022 de 20 h à 21 h.

Nous sommes sans dénomina-
tion particulière : Mercedes Grünig 
(079 912 47 16) et Anita Krebs
(078 677 36 68), entrée libre ― pas 
de collecte.

Contactez-nous sans hésiter s’il 
n’est pas possible pour vous de 
venir (la règle « 2G » s’applique pour 
toute activité dans cette salle).

COIFFURE MARIELLE
remercie sa fi dèle clientèle
et l’informe de son départ
en retraite et de la reprise

du commerce par

Marta Isabel Marmelo
Coi� ure Isa-nails

et sa coi� euse Amandine
Arcades du Commerce

Rue du Grenier 11
2114 Fleurier

032 861 28 61 - 076 428 02 19

CHERCHONS
aide de ménage

sur demande
(surtout

le samedi matin)

pour maison 
d’hôtes à 

La Côte-aux-Fées.
Jurabelle

Tél. 032 536 13 57

Cours de 1ers secours
(samaritains)

Cours obligatoire pour la demande 
de permis d’élève conducteur

Scooter - moto - voiture

Lieu: espaceVal - 2108 Couvet
21 et 22 janvier complet

Prochain cours
18 février de 18 h à 21 h
19 février de 8 h à 16 h

Inscriptions : 079 270 77 61

Certifié

L’AMICALE DU CLUB DE MIDI a le plaisir
de vous annoncer la reprise des clubs de midi

LE MARDI 18 JANVIER 2022
INSCRIPTION OBLIGATOIRE au 032 886 46 20

La règle des 2G sera appliquée (vacciné ou guéri)

Rendez-vous à la Rue du Patinage 1
2114 Fleurier dans les locaux du CORA

Carnetdelasemaine

Nous cherchons

Employé(e) de bureau polyvalent(e)
30 à 50 %

Exigences requises
Bonne à très bonne maîtrise de l’allemand écrit et oral.
À l’aise avec Excel, Word et les outils de bureautique modernes.

Vos tâches
Téléphone
Saisie des commandes et facturation
Réception et traitement des e-mails
Diverses tâches administratives
Aide au service expédition.

Nous vous off rons
Une activité variée au sein d’une PME dynamique
et enthousiaste.
Un cadre de travail agréable.

Date d’entrée : de suite ou à convenir.

Vous êtes motivé(e) à contribuer activement à notre succès ? 
Nous attendons avec impatience votre dossier de candidature
accompagné des documents usuels par e-mail à info@prodemo.com 
ou envoyez-nous votre dossier à  

PRODEMO SA   -   Clos Donzel 4   -   2114 Fleurier

Pour compléter son équipe en cette nouvelle année, 
Maulini Construction recherche de suite ou à convenir : 

Maçon / Carreleur
qualifié, autonome, dynamique, motivé avec permis 
de conduire. 
Candidature à envoyer à maulini.sa.ne@bluewin.ch

Lesemplois/Lesmanifestations

LUNDI À JEUDI
08 H 00 - 12 H 00  /  13 H 30 - 17 H 00

Tél. 032 861 10 28 - info@courrierhebdo.ch

HORAIRE DE NOS BUREAUX

w
w

w
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rh
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.c
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Bonne
année !
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Noiraigue

Ses enfants, ses petits-enfants et arrière-
petits-enfants, ses proches,
ainsi que les familles parentes, alliées et 
amies
ont la tristesse de faire part du décès de

Madame
Madeleine BRENNEISEN

née Debrot

qui s’est endormie paisiblement le 3 janvier 
2022, dans sa 100e année.

La cérémonie d’adieu a eu lieu dans
l’intimité de la famille.

Adresse de la famille :
 Famille Brenneisen
 Rue Perrin 12
 2103 Noiraigue

Cet avis tient lieu de lettre de faire-part 

Dans l’impossibilité de répondre
personnellement à chacun, la famille de

Monsieur
Frédéric MATTHEY

vous remercie du fond du cœur
pour vos si nombreux témoignages

d’amitié et de sympathie.

Recevoir un si grand nombre de messages 
touchants, de dons, de téléphones, se sentir 
entourés en de telles circonstances est un 
grand réconfort et nous aide à supporter

et à surmonter cette douloureuse épreuve.

Elle vous exprime sa profonde gratitude
et sa vive reconnaissance.

Les Bayards, janvier 2022

Les autorités communales
de La Côte-aux-Fées ont le regret

de faire part du décès de    

Madame
Louisette ROY 
Maman de Manon Leblanc,
employée d’administration.

Elles présentent à sa famille
leurs sincères condoléances

ainsi que leur profonde sympathie.

Commune  de
La Côte-aux-Fées

Remerciements

Carnetdelasemaine

Avis mortuaires

2021 - 16 janvier - 2022
En souvenir de

Pierre-André STAUFFER
Déjà une année.

Nous t’aimons
et pensons
toujours à toi.

Ton épouse
et tes enfants

In memoriam

Nino BELLASSAI
Déjà 29 ans que tu nous 

as quittés subitement le
14 janvier 1993.

Aujourd’hui tu n’es plus 
parmi nous mais notre 
pensée est toujours auprès 
de toi. Ton sourire et ta joie 
sont toujours parmi nous.

Ta famille en Suisse
et en Italie.

Lesemplois/Lesmanifestations

Profondément reconnaissante pour tout ce 
quʼil était, sa famille dit au revoir à

Alfred MISCHLER-
VAUCHER

5 juillet 1928 - 4 janvier 2022

Sont dans la peine :

Daisy Mischler-Vaucher,
Marcel et Linda Mischler-Bänninger,
Florence et Marc Mischler et leurs enfants,
Dominique Mischler et Ramón Mathis et 
leurs enfants,
Lionel Mischler,
Valérie Mischler et Marc Marani et leurs 
enfants,
Daniel et Victoria Mischler-Paukner,
Nicolas Mischler,
Clemens Mischler,
Anais Mischler,
Vivienne Mischler

La cérémonie funéraire a eu lieu dans 
lʼintimité en la chapelle du Wolfgottesacker 
à Bâle.

Adresse de la famille :
 Marcel Mischler
 Waldeck 95
 4204 Himmelried

Cet avis tient lieu de lettre de faire-part

Le comité et les membres
du CP Fleurier ont la tristesse

de faire part du décès de    

Monsieur
Dominique MESSERLI 

papa d’Anaïs et Bastien, tous deux
membres actifs du club.

Ils présentent à sa famille et ses proches 
leurs plus sincères condoléances.

Travers
Tu n'es plus là où tu étais 

Mais tu es partout là où je suis.

Son épouse :
Véronique Messerli-Paillard,

Ses enfants :
Corentin Schroll,
Anaïs Messerli,
Bastien Messerli,

Son frère :
Martial Messerli et sa compagne,
Véronique Paulhe, leurs enfants et petits-
enfants,

Son beau-père :
Marius Paillard et sa compagne,  

Ses oncles et tantes, ses neveux et nièces, 
ses cousins et cousines,
ainsi que les familles parentes, alliées et 
amies
ont le profond chagrin de faire part du 
décès de

Monsieur
Dominique MESSERLI

enlevé subitement à leur tendre a� ection, le 
30 décembre 2021, à l’âge de 59 ans.

La cérémonie d’adieu a eu lieu au temple 
de Travers, suivie de la crémation.

Adresse de la famille :
 Madame
 Véronique Messerli
 Rue de L’Abbaye 7
 2105 Travers

Cet avis tient lieu de lettre de faire-part 

« Des hommes comme lui, il n’y en a 
pas beaucoup ! »… Ce cri du cœur, c’est 
son ami Lucien qui l’avait lancé à l’occa-
sion d’un épisode de La Vie au Vallon. 
À Travers d’abord, dans toute la région 
ensuite, beaucoup se seraient exprimés de 
la même manière, tant Dominique faisait 
l’unanimité partout où il passait. « Jamais 
à la maison, c’t homme ! », autre cri du 
cœur, celui de Véronique, sa chère épouse 
qui, lundi 1er, entre deux moments de pro-
fonde tristesse, parvient à s’écrier : « Son 
dernier grand coup, nous faire ça pendant 
les fêtes ! », qu’elle ponctue de ce rire dont 
elle a le secret.

Dominique, c’était un sourire légen-
daire, une bonhommie constante,
une modestie permanente, une vie 
pleine et vraie, empreinte d’amitiés et de
solidarité. Et parfois, le verbe haut 
lorsqu’il décelait une injustice ! Mais sur-
tout, immensément reconnaissant envers
tous ses amis et sa famille : « Sans Véro-
nique, toujours derrière, rien n’aurait été
possible ! ». Et d’ajouter : « Le Vallon, c’est 
toute ma vie. Je ne pourrais pas vivre ail-
leurs ! ». 

Hommage à Dominique Messerli

Le Val-de-Travers perd l’un des siens !
Voyez plutôt… Président des sociétés 

locales de Travers pendant plus de vingt ans, 
caissier de la fanfare du village durant onze 
ans, président de l’Amicale des pompiers, 
vice-président de l’Echo de la Frontière aux 
Verrières jusqu’en 2000, musicien au sein 
de l’Ouvrière de Fleurier, supporter du CP 
Fleurier ainsi que de nombreuses participa-
tions au Carnaval de l’époque… Dominique 
élu Miss Catastrophe à moult reprises. Sans 
compter les contemporains. Avec tout cela, 
Dominique parvient encore à s’occuper de 
son magnifique jardin potager, à partir en 
quête de morilles, à pratiquer la natation 
deux fois par semaine, et enfin, à faire, 
avec quelques amis, de la culture de la gen-
tiane une véritable passion.

Sans Dominique, le Vallon sera diffé-
rent. Pour nous consoler, nous regarderons 
le ciel et nous y verrons Dominique, sur son 
vélo militaire, passer d’une étoile à l’autre 
pour y rencontrer ses amis, sans oublier de 
nous saluer !

À Véronique et ses enfants, nos très
sincères condoléances.

Claude-Alain Kleiner

Le comité de la Fête des Moissons,
ainsi que tous ses bénévoles

ont la tristesse de faire part du décès
de leur cher    

Monsieur
Dominique MESSERLI 

Mari de Véronique, papa d’Anaïs
et de Bastien, fidèles actifs

au sein de leur manifestation.

Le comité présente ses plus sincères
condoléances à toute la famille.

Les membres de la Fédération
des Musiques ont le chagrin de faire

part du décès de    

Monsieur
Dominique MESSERLI 

Membre actif de La Persévérante de Travers.

Nos sincères condoléances à sa famille.

Le personnel et les proches de la quincaillerie 
outilplus de Couvet se joignent à la profonde 
douleur de la famille suite au départ subit de    

Monsieur
Dominique MESSERLI 

Mari de Véronique Messerli leur estimée 
collaboratrice et vendeuse joviale très 
appréciée de la clientèle.

Recevez chère famille au travers de ces 
quelques mots, nos plus sincères messages 
de réconfort.

La Persévérante de Travers a le chagrin 
de faire part du décès de    

Monsieur
Dominique MESSERLI 

Époux de Véronique, membre du comité, 
papa d’Anaïs et Bastien, musiciens

au sein de notre société et frère de Martial, 
membre honoraire.

Nous perdons un musicien fidèle et dévoué 
mais surtout un ami que nous garderons 

dans nos cœurs.

Nous présentons à toute la famille
nos plus sincères condoléances.

L’Amicale des contemporains
du VdT 1962 a la tristesse

de faire part du décès
de son membre fidèle et dévoué    

Dominique MESSERLI 
Elle transmet à sa famille

toute sa sympathie.
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Dès le début de cette année, la direction 
de l’agence générale de la Mobilière Mon-
tagnes et Vallées change.

Fabien Chapatte, natif du Locle, apporte 
avec lui une vaste expérience en gestion et 
en conduite. Au bénéfice d’une formation 
technique acquise à l’École d’ingénieurs 
ainsi qu’à l’École technique du Locle, il 
a exercé plusieurs fonctions dirigeantes 
auprès de différentes sociétés du secteur 
de l’horlogerie. Très engagé au niveau de 
sa région, Fabien Chapatte fait partie de 
plusieurs associations industrielles, acadé-
miques et patronales. Le nouvel agent géné-
ral est entré en fonction au 1er janvier 2022. 

Daniel Hugli, qui a dirigé trois agences 
générales dont celle des Montagnes et Val-
lées Neuchâteloises avec passion et un enga-
gement sans réserve auprès de la clientèle, 
part à la retraite. Son départ après plus de 
35 ans à la Mobilière marque la fin d’une 
dynastie familiale : la Mobilière Montagnes 
et Vallées a en effet été entre les mains de la 
famille Hugli depuis 1893, soit pendant 128 
années et sur quatre générations. 

Un assureur de proximité

Les 80 agences générales entrepreneu-
riales et autonomes de la Mobilière sont 
fortement implantées dans l’économie et 

Fabien Chapatte, nouvel agent général Montagnes et Vallées Neuchâteloises
Changement à la tête de l’agence générale de la Mobilière

Montagnes et Vallées Neuchâteloises : Fabien Chapatte reprend la 
direction au 1er janvier 2022.  

Fabien Chapatte et Daniel Hugli (photo réalisée par Glenn Michel)

la culture de la région. La Mobilière tient 
à sa structure décentralisée pour être tou-
jours proche de sa clientèle, que ce soit 
pour un conseil, la conclusion de contrats 
ou en cas de sinistre, afin que celui-ci 
puisse être réglé le plus rapidement pos-
sible.

L’agence générale Montagnes
et Vallées Neuchâteloises en bref

Versement issu du fonds d’excédents 
2021/2022 à la clientèle de l’agence – partici-
pation facultative au résultat : 2.2 mio. CHF

Volume de primes : 36.7 mio. CHF 

Nombre de clientes et de clients : environ 
20’000

30 collaboratrices et collaborateurs, dont 
deux apprentis

Le Groupe Mobilière

En Suisse, un ménage et une entreprise 
sur trois sont assurés à la Mobilière. Au 31 
décembre 2020, les recettes de primes totales 
de l’assureur toutes branches s’élevaient à 
quelque 4,1 milliards de CHF. Pas moins 
de 80 agences générales entrepreneuriales 
possédant leur propre service des sinistres 
offrent des prestations de proximité à peu 

près 2,2 millions de clients sur quelque 160 
sites. Chapeauté par la Mobilière Suisse Hol-
ding SA, le Groupe Mobilière se compose des 
sociétés suivantes : Mobilière Suisse Société 
d’assurances SA, domiciliée à Berne, Mobi-
lière Suisse Société d’assurances sur la vie 
SA, à Nyon, Mobilière Suisse Asset Manage-
ment SA, Protekta Assurance de protection 
juridique SA, Mobilière Suisse Services SA, 
toutes domiciliées à Berne, ainsi que Tria-
non SA, à Renens, SC, SwissCaution SA, à 
Nyon, et bexio SA, à Rapperswil. Font en 
outre partie du Groupe : Protekta Conseils-
Risques SA, Mobi24 Call-Service-Center SA, 

XpertCenter SA, aroov AG, Buildigo SA et 
Lightbird Ventures SA, toutes domiciliées à 
Berne, ainsi que Companjon (Anavon DAC), 
à Dublin (Irlande).

La Mobilière emploie quelque 5900 col-
laborateurs en Suisse et dans la Principauté 
du Liechtenstein et y propose 338 places 
d’apprentissage. Fondée en 1826 en tant que 
coopérative, la Mobilière est la plus ancienne 
société d’assurances privée de Suisse. Le 
Conseil d’administration de la Mobilière 
Suisse Société Coopérative veille à perpé-
tuer la tradition coopérative du Groupe.

 Chroniquerégionale

Un petit quelque chose en plus ! (1/2)

Ou devrais-je plutôt dire, suivez-
nous ! En effet, Le Courrier va suivre 
Flore Espina durant toute sa quête 
vers les hauteurs équestres que repré-
sentent les JO. Elle devra d’abord aller 
chercher sa qualification dans l’équipe 
nationale helvétique en s’illustrant sur 
différents concours internationaux. 
Elle devra aussi se préparer mentale-
ment et physiquement pour répondre 
présent lors des échéances clés. Les 
doutes, elle devra les balayer. Les 
obstacles, les dompter ! Mais ça, on  
sait que ce ne sera qu’une formalité 
grâce à ce petit truc en plus..., grâce 
à son petit truc en plus. Pour frap-
per un coup éclatant et retentissant 
au pays de la tour Eiffel, elle devra 
finalement se familiariser avec son 
nouveau cheval. Sa nouvelle monture 
de compétition, elle la doit à Valentin 
Hotz du garage du même nom. Une 
fois de plus, le Vallonnier s’est mon-
tré le plus prompt à faire preuve de 
solidarité envers une personne du Val-
de-Travers.

Bouteille à la mer lancée sur 
Facebook

« Même si je suis expatriée depuis 
plusieurs années, Valentin n’a pas hésité 
à me venir en aide. Cela m’a très tou-
chée même si au fond je ne suis pas 

surprise par sa démarche. Je sais que 
c’est un peu son leitmotiv que d’appor-
ter son soutien aux gens de sa région. 
Il agit souvent dans l’ombre mais il est 
toujours là. » Quelqu’un qui aide dans 
la discrétion est souvent gage de sin-
cérité et de fiabilité. Cette fois, c’est 
un ancien cheval d’un cavalier profes-
sionnel que l’« as de cœur » du Vallon 
est allé chercher. « À la suite du décès 
brutal de ma jument, j’avais mis un 
appel sur Facebook pour retrouver un 
cheval à monter. Comme je n’ai pas les 
moyens de m’en acheter un, c’était ma 
seule solution pour continuer l’équita-
tion. Valentin m’a alors répondu qu’il 
allait m’aider. »

Non seulement ils ont cherché 
ensemble le meilleur cheval possible 
pour Flore mais ils ont aussi mis en 
place un partenariat pour l’accompa-
gner au mieux vers son grand objectif 
des Jeux. « Le garage Hotz m’a notam-
ment mis à disposition un véhicule et 
une remorque pour les déplacements. 
C’est du matériel indispensable tout au 
long de la saison pour me rendre sur les 
différents événements internationaux. 
En principe, on voyage toujours par la 
route pour le confort du cheval donc cela 
fait beaucoup d’heures de trajet en fin 
de compte. » En effet, avant de penser 
à 2024, la cavalière de 36 ans devra 

monter en puissance pour atteindre 
différents buts intermédiaires tels que 
les Mondiaux 2022 qui auront lieu au 
mois d’août au Danemark. 

D’abord s’apprivoiser avant 
de viser haut !

« La route est longue mais elle sera 
enrichissante. Si nous avons cet objectif 
des JO en point de mire, ce n’est pas 
uniquement pour y participer mais on 
veut y jouer une médaille. Ce serait 
le scénario parfait. Mais mon cheval 
et moi restons deux êtres vivants avec 
nos failles respectives et il y aura beau-
coup de travail jusque-là. Il faudra 
qu’on s’apprivoise et c’est un appren-
tissage complexe qui démarre. » La 
Covassonne et son canasson de dix 
ans auraient sans aucun doute encore 

Elle s’appelle Flore Espina, c’est une Vallonnière. Elle a 36 ans, c’est une cavalière. Vous la connaissez 
peut-être ? À 19 ans, elle est partie vivre en Espagne pour réaliser son rêve de petite fille : devenir vétéri-
naire dans la douceur ibérique. Dix-sept ans plus tard, elle a un fils de huit ans et elle est cadre de l’équipe 
nationale d’équitation. Son rêve de petite fille, elle verra plus tard ! Pour l’heure, c’est derrière son rêve de 
grande fille qu’elle cavale : les Jeux olympiques de Paris en 2024. Pour y arriver, elle a un petit quelque 
chose en plus. Vous ne voyez pas ? Alors suivez-moi !     

une possibilité de briller ensemble 
aux Jeux 2028 si un couac devait 
obstruer leur route vers Paris. « Ce 
n’est pas encore la dernière qui sonne 
mais nous sommes uniquement focali-
sés sur Paris pour le moment. » Pour 
avoir une chance d’être du voyage 
en France, elle visera une qualifica-
tion par équipe. La fédération est en 
train de former plusieurs cavaliers 
afin de se donner toutes les chances 
de répondre aux critères de sélection. 
« Il manque actuellement une personne 

de bon niveau avec un handicap sévère 
pour compléter l’équipe. » Effective-
ment, l’objectif de Flore Espina n’est 
pas les Jeux olympiques mais les Jeux 
paralympiques de Paris en 2024 ! 
C’est une cavalière de handicap 5 (le 
plus léger). Voici son histoire actuali-
sée avec notamment la naissance de 
« son petit truc en plus ».

L’accident… puis l’abandon 
total des « médecins » !

Vous la connaissez peut-être ? 
À 19 ans, elle est partie vivre en 
Espagne pour réaliser son rêve de 

petite fille : devenir vétérinaire. 
Mais deux ans plus tard, un acci-
dent de moto a redistribué les 
cartes qu’elle avait entre les mains. 
« L’accident en lui-même n’a pas été 
si dévastateur. Je me suis fait heurter 
par une voiture dans un rond-point et 
j’avais une « simple fracture ouverte » 
de la jambe gauche. C’est après que les 
choses ont dérapé. Comme nous étions 
en plein mois d’août et que les méde-
cins étaient en vacances, il n’y avait 
que les suppléants des suppléants à 
l’hôpital. » Rien de très rassurant !

« Ils m’ont juste réduit la fracture 
et ils m’ont dit qu’il fallait attendre 
que ça désenfle avant d’opérer. Ils 
m’ont posé un demi-plâtre et m’ont 
laissée dans une chambre durant 
huit jours sans faire de tests sup-
plémentaires. Malheureusement, ils 
ont « attrapé » une artère principale 
en réduisant ma fracture et le sang 
n’irriguait plus ma jambe. Du coup 
elle s’est gangrénée. » Impuissante 
sur son lit d’hôpital et entourée 
d’une équipe médicale qui ne res-
pire pas la confiance, Flore Espina 
n’était qu’au début de son calvaire. 
La course contre la montre de sa 
vie était lancée et c’est sans doute à 
partir de ce moment-là qu’elle a fait 
grandir ce petit truc en plus qu’elle 
a au plus profond d’elle-même : son 
esprit de résilience ! 

La semaine prochaine nous 
reviendrons sur les conséquences 
de cet accident qui a changé sa vie 
à l’âge de 21 ans.

Kevin Vaucher

Valentin Hotz apporte un soutien de poids dans la quête de JO 
paralympique de Flore Espina. 
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Boucherie 
Traiteur 
Henri Racine

Grand-Rue 5 - 2105 Travers
Tél. 032 863 13 42 - Fax 032 863 24 38

Action de tripes
Fr. 13.- / kg

du jeudi 13 au mercredi 19 janvier inclus
le goût du vrai032 861 2008

GR E N I E R  1 1
2114 FLEURIER

Vendredi 14 janvier 
omble chevalier

•••
Mercredi 19 janvier 

langue de bœuf
•••

Sur réservation 
tripes à la neuchâteloise

•••
Aussi à l’emporter

Épiphanie-fête
de lumière 
Jeudi 6 janvier, nous avons fêté le jour de 
l’Épiphanie. Pour beaucoup, c’est le jour 
des rois, l’occasion de manger une galette 
et d’essayer de trouver la fève…

À l’origine, dans l’Antiquité, on y célébrait la lumière. Dans la tradition 
chrétienne, ce jour est devenu celle de la manifestation de la lumière 
divine dans le monde, sous les traits d’un nouveau-né nommé Jésus ― lié à 
l’épisode tout en contraste des Rois mages venus depuis le lointain Orient 
visiter cet autre roi, bébé dans une humble étable…
C’est sous ce signe donné qu’en ce début d’année, j’aimerais partager avec 
vous cette prière :
À la lumière du Christ, confi ons à Dieu ce qui a été vécu et ce qui est à venir.
• Nous allumons une bougie pour les deuils, les maladies, les angoisses, 

les doutes qui ont traversé nos vies depuis une année... et nos peurs face 
à l’inconnu qui nous attend.

• Nous allumons une bougie pour les moments de joie, toutes les belles 
choses que nous avons vécues. Nous l’allumons aussi pour les grands et 
les petits moments, pour tous les bonheurs qui nous seront accordés.

• Nous allumons une bougie pour les chemins que nous avons parcourus 
avec plaisir ou qui nous ont conduits là où nous ne voulions pas aller. 
Nous l’allumons aussi pour chacune et chacun avec ses forces et ses 
faiblesses, ses craintes et ses espérances pour l’avenir.

• Nous allumons une bougie pour tous ceux et celles avec qui nous 
sommes en chemin, pour nos relations qui se sont enrichies ou qui ont été 
blessées. Nous l’allumons aussi pour tout ce que nous avons pu construire 
ensemble, pour nos attentes et ce qui nous reste encore à construire.

En gardant en nos cœurs cette parole de Dieu transmise par le prophète 
Jérémie :
« Moi je sais les projets que j’ai formés à votre sujet, projets de prospérité 
et non de malheur  ; je vais vous donner un avenir, une espérance » (Jérémie 
29, 11 )
 Séverine Schlüter, pasteure

Janvier 2022

Cultes du mois
de janvier 2022

Samedi 15 janvier – culte avec les chants de Taizé
17 h – Couvet – Jean-Samuel Bucher

Dimanche 16 janvier – culte en randonnant
10 h – Noiraigue – Véronique Tschanz Anderegg

Samedi 22 janvier 
17 h – Couvet – David Allisson

Dimanche 23 janvier – semaine de l’unité – culte 
œcuménique avec le chœur mixte catholique
! certifi cat Covid ! 
10 h – Les Verrières – David Allisson

Samedi 29 janvier
17 h – Couvet – Patrick Schlüter

Dimanche 30 janvier – culte avec les jeunes  
19 h 45 – Travers – Patrick Schlüter

Dimanche 6 février
10 h – Fleurier – David Allisson Page Internet : www.eren.ch/vdt

NOS PRIÈRES POUR
- être lumière les uns pour les autres,

- de l’ouverture et du souffle dans nos difficultés
et soucis,

- reprendre confiance

☎ TÉLÉPHONES UTILES
Ministres
David Allisson, pasteur, 032 861 12 72,
david.allisson@eren.ch
Patrick Schlüter, pasteur, 032 863 34 24,
patrick.schluter@eren.ch 
Séverine Schlüter, pasteure, 032 863 34 14,
severine.schluter@eren.ch 
Véronique Tschanz Anderegg, pasteure, 079 311 17 15,
veronique.tschanzanderegg@eren.ch 
Aumônerie des homes
Jocelyne Mussard, diacre, 078 891 01 99,
jocelyne.mussard@eren.ch
Secrétariat paroissial
Grand-Rue 25, 2108 Couvet
032 863 38 60, valdetravers@eren.ch
Heures d’ouverture :
Mardi, mercredi et jeudi de 8 h à 11 h.
Mardi, mercredi de 14 h à 16 h 30

Célébrations du mois de janvier 2022

Les célébrations de la paroisse se déroulent sans 
le certifi cat Covid pour autant que le nombre de 
fi dèles ne dépasse pas 50, que les distances soient 
respectées et que le masque soit porté.

Les cultes où le certifi cat est obligatoire sont signalés 
explicitement. Ils seront en principe diff usés en direct 
(avec possibilité de les revoir en tous temps) sur la 
page Facebook de la paroisse : www.facebook.com/
ParoisseVDT

Mémento
ACTIVITÉS - RENCONTRES
REPAS

Môtiers
Net for God
Je 27 janvier – 19 h 30 – salle de 
paroisse, échange œcuménique, 
prières, partage

Couvet
Foyer de l’Étoile
Lu 17 janvier – 19 h 30
rue St-Gervais 8 – moment de prières

Bric-à-Brac
Horaires : Mercredi
de 14 h à 16 h 30
Jeudi de 9 h à 11 h 30
Les 1ers samedis du mois
de 9 h à 11 h 30.

Fleurier
Rencontre du mouvement chrétien 
des retraités
Me 19 janvier – de 14 h à 16 h
rue du Pasquier 9.

Les pasteurs et diacres
ainsi que le Conseil paroissial
vous souhaitent
une année 2022
paisible et lumineuse.

Samedi 15 janvier à midi
le patron vous propose :

raclette aux trois fromages
à gogo avec tout son assortiment 

Fr. 30.- par pers. avec dessert

Se recommande :
Dominique Jean-Mairet

Prière de réserver 
032 937 14 09

Tél. 032 937 14 09  CH-2318 Brot-Plamboz

Rue Centrale 1 - 2112 Môtiers

AFTER WORK
Jeudi 20 janvier dès 17 h venez 
célébrer la sortie du non-filtré à la 
brasserie des Six-Communes.

Dégustations à l’aveugle afin d’élire 
votre préféré et planchettes apéritif 
seront au rendez-vous.

L’ensemble de nos boissons, bières 
artisanales, vins et spiritueux 
seront également disponibles selon 
les envies de chacun.

Au plaisir de vous accueillir pour 
passer un bon moment ensemble.

Consommation assise (2G)
donc réservation conseillée

au 032 861 20 00 ou
à info@sixcommunes.ch

Nora et Joffrey Jacob

BRÛLEURS À MAZOUT
Test antipollution

Service avec abonnement

032 863 33 27
079 624 05 13

F. BERSET - 2108 COUVET

CONTRÔLEUR OFFICIEL 
AVEC BREVET FÉDÉRAL 

• Pasquier 21

• Fleurier

• 032 861 16 95

• 079 417 99 58

• ph.jehle@bluewin.ch

Création et entretien de jardin
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Sàrl

032 860 12 91 - 2114 Fleurier - kfenergies@bluewin.ch

CHAUFFAGE · SANITAIRE
SERVICE APRÈS-VENTE
pompes à chaleur et énergie renouvelable

 Service 079 179 04 20
 Chauffage-sanitaire 079 179 04 21

Pour tous problèmes: 
de vitre cassée, de porte, de serrure ou de clé

Vy Saulnier 11 • 2115 Buttes • pavuille@sunrise.ch
077 425 19 52

VUILLE Sàr l

CLOS-DONZEL ● 2114 FLEURIER ● Tél. 032 861 41 31DONZEL ● 2114 FLEURIER ● Tél 032 8

YVAN 
BORDIGNON

Entreprise en bâtiment  ● Maçonnerie

 ● Béton armé

● Plâtrerie

● Carrelage

● Divers

Ferblanterie - Ins. Sanitaires
Couverture - Paratonnerre

P. SIMONIN & FILS Sàrl

 FLEURIER COUVET
 Tél. 032 861 11 48  Tél. 032 863 27 57
 Fax 032 861 37 51

Dès le 3 janvier 2022, je serai ravie de vous accueillir dans mon 
nouveau bureau situé à la Rue de l’Hôpital 4 à Fleurier.

032 861 60 00

Val-evasion@bluewin.ch

Rue de l’Hôpital 4

2114 Fleurier

Agence de voyages
Val-Evasion Sàrl

Dès le 3 janvier 2022, je serai ravie de vous accueillir dans mon 
nouveau bureau situé à la Rue de l’Hôpital 4 à Fleurier.

032 861 60 00

Val-evasion@bluewin.ch

Rue de l’Hôpital 4

2114 Fleurier

Agence de voyages
Val-Evasion Sàrl

Depuis le 3 janvier, je suis ravie de vous accueillir dans mon
nouveau bureau situé à la rue de l’Hôpital 4 à Fleurier.

Agence de voyages
Val-Evasion Sàrl

032 861 60 00

Val-evasion@bluewin.ch

Rue de l’Hôpital 4

2114 Fleurier

 Chroniquerégionale

30%
Grand-Rue 22-24  2108 Couvet
Tél. 032 863 12 54 Maestro + Postcard

MODE

CHEZ PELICHET

www.chezpelichet.ch

TOUT LE MOIS DE JANVIER

P

10%
SOLDESSOLDES

SOLDES

SAUF

- CHAUSSURES
- JEAN'S
- PYJAMAS
- SOUS-VÊTEMENTS
- ACCESSOIRES

sur tout le stock 
y compris

Merci 
à nos fidèles  
annonceurs

« Soutenez-nous» 
À partir de Fr. 50.– de don

vous recevrez en cadeau NOTRE CALENDRIER 2022

POUR VOS YEUX  14 photos originales et inédites

POUR VOTRE INFORMATION les fêtes
et événements importants

les jours fériés et  vacances neuchâteloises

POUR VOTRE ORGANISATION  de grands espaces 
réservés pour vos annotations

POUR VOS YEUX

POUR

POUR VOS YEUX

CH57 0076 6000 1030 0199 7 - Imprimerie Montandon Sàrl
« Courrier du Val-de-Travers » - 2114 Fleurier

MAÇONNERIE
BÉTON ARMÉ  I  CARRELAGE

RÉNOVATION DE  
CRÉPIS À L’ANCIENNE

COUVET
+41 32 863 12 16

 Thierry +41 79 679 54 05  I  Marin +41 79 679 31 31 
info@codonisa.ch

Entretien de chemins forestiers
Nettoyage de branches

Élagage - Broyage
Commerce de bois

TOUS TRAVAUX  FORESTIERS
retien de chemins forestiers

Nettoyage de branches
Élagage - Broyage

Commerce de bois

OUS TRAVAUX  FFFFOOOOREST

Trachsel Travaux Forestiers Sàrl - Le Crêt-Pellaton - 2105 Travers
079 436 83 27 - 079 417 14 88 - admin@trachseltf.ch 

Rue de France 3
CH 1450 Sainte-Croix
079 409 05 25   

Entretien - Rénovation
Réparation de 
Prothèses Dentaires   

LABORATOIRE 
DENTAIRE 

M.C Huguenin  
Technicienne Diplômée 

Pierre-Philippe Muriset
Rue du Quarre 5 Les Prés Bugnons 4
2113 Boveresse 2525 Le Landeron                                 

www.serrurerie-muriset.ch
032 751 63 73 -  079 334 20 39 

Constructions métalliques - Serrurerie

Entre-deux-Bolles 3 
2117 La Côte-aux-Fées
T 032 865 11 28
roger@buchs-freres.ch  
gael@buchs-freres.ch 

UNE SOLUTION COMPLÈTE 
POUR TOUS VOS PROJETS

TAILLÉS  SUR-MESURE 
Charpente / Couverture pour tous types 

de construction
Étude de projets / plans virtuels
Taillage de vos projets sur CNC

Rénovation, création, façade, isolation
Menuiserie / rénovation intérieur

Bois Suisse et régional

CHARPENTERIE SA
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contraste entre les éléments anciens 
et ces rénovations aux finitions plus 
nobles. » Lorsquʼelle est tombée sur 
des pièces qui avaient été refaites, 
Delphine Vantieghem a poussé le 
curseur jusquʼà revenir à un style 
plus ancien avant dʼy apporter ses 
touches du 19e siècle. 

Entre surprises et mystères

Son petit « plaisir coupable » est 
de faire tomber ses invités dans 
le panneau. « Prenez le bureau par 
exemple... » Je vois que le style est 
différent par rapport au reste de 
la maison, ce doit être une pièce 
gardée dans son jus. « Pas du tout ! 

Mais vous me faites super plaisir de 
me dire ça car ça prouve que jʼai 
réussi mon coup. Tout a été refait. 
Mais je voulais faire quelque chose de 
très authentique, un peu comme un 
vieux décor de théâtre très sombre. 
En fait, cʼest du contre-plaqué de 
chez Jumbo. Ils me connaissent bien 
là-bas », plaisante-t-elle, fière de 
son coup. Même les livres dʼépoque 
collent avec lʼambiance. « Ce ne sont 
pas des livres mais des classeurs. » Et 
encore un trompe-lʼœil, un ! Dans 
lʼunivers que Delphine sʼest maté-
rialisé autour dʼelle, tout a une his-
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Delphine Vantieghem a des ori-
gines belges mais cʼest à Areuse 
quʼelle a grandi. Après quoi elle 
a mis le cap sur lʼouest ! Direction 
Genève où elle a vécu sept ans. 
Jusquʼà ce que lʼenvie de « recon-
quête » de sa région ne la gagne. 
« Cʼest plutôt la verdure et le calme de 
la campagne qui me manquaient », 
tempère-t-elle. « Je voulais acheter 
une maison et je suis tombée sur cette 
baraque un peu mal foutue à prix 
abordable », glisse-t-elle dans une 
moquerie bon enfant. Cʼest surtout 
que lʼagencement se prêtait plutôt 
mal à un lieu de vie. « En bas, il 
y avait deux cuisines mais aucune 
salle de bains et beaucoup de portes 
avaient été condamnées. »

Retour dans le passé 
onéreux

Et cʼétait guère mieux en haut 
où un vieux galetas peu accueil-
lant  et un toit totalement à refaire 
lʼattendaient. « Jʼai vite compris quʼil 
allait falloir sortir les outils pour 
remettre tout ça au goût du jour ou 
plutôt au goût de lʼépoque. » Malgré 
cette prise de conscience immé-
diate, elle était loin de sʼimaginer 
quʼelle allait investir autant dans 
ce retour au style 19e siècle que 
dans lʼachat de la maison elle-
même (480ʼ000 francs environ). Ce 
quʼelle ne savait pas non plus, cʼest 
quʼelle logerait sa meilleure amie 
en bas (80m2) et ses parents au 
dernier étage (113m2). « Cʼest quand 
jʼai refait lʼisolation du toit que jʼai 
vu tout le potentiel de cet espace 
qui comprend aussi une mezzanine. 
Comme mes parents approchaient de 
la retraite, cela tombait à pic. »

Une maison de 1859

Elle, cʼest lʼétage « du milieu » 
dont elle a pris possession. Cent-
vingt mètres carrés à réaména-
ger intégralement. « Je savais que 
jʼallais prendre le temps de bien 
faire les choses car lʼidée est de pou-
voir vivre dans ma maison jusquʼà 
ma mort. Jʼai donc investi dans des 
matériaux de qualité, notamment 
pour la cuisine où jʼai utilisé du gra-
nit noir du Zimbabwe. La maison 
date de 1859, jʼai voulu jouer sur le 

Les Américains avaient mis 50 ans pour conquérir lʼOuest au 19e 
siècle. Delphine Vantieghem nʼa eu besoin que de dix années pour 
y retourner. Le Far West, les cow-boys, tout ça, cʼétait pas trop son 
truc. Pour replonger dans lʼépoque, la jeune femme a préféré ache-
ter une maison à Travers et la transformer dans un style collant à 
cette période. Des années dʼacharnement et dʼastuces lʼont peu à peu 
transportée dans le passé.

Delphine Vantieghem a tout 
appris elle-même pour transfor-
mer sa maison en véritable ode 
du style 19e siècle.

La salle à manger lumineuse 
bluffe par son style 19e plus vrai 
que nature.

Le 19e siècle s’est installé à Travers

 Chroniquerégionale

Légère augmentation 
du chômage dans 
notre district

Durant le mois de décembre, 
dans notre district, le nombre de 
chômeurs est passé de 196 à 211, 
soit 15 personnes de plus quʼen 
novembre. Le taux de chômage 
se monte ainsi à 3.7% (3.4% en 
novembre).

Avec un effectif de 3457 chô-
meurs, le taux cantonal a augmenté  
par rapport au mois précédent. Il 
est désormais à 3.7%.

Pas de camps de ski 
jusqu'au 4 février

Vu la situation épidémiolo-
gique, le Conseil d’État a décidé 
d’interdire les camps de ski 
jusqu’au 4 février pour les élèves 
des écoles publiques neuchâte-
loises.

Il ressort d’une large consulta-
tion que l’évolution de la situation 
sanitaire ne permet pas d’envi-
sager pour l’heure des départs 
sereins en camps de ski. En effet, 
outre les questions liées à la cir-
culation du virus et à l’organisa-
tion des tests, les absences liées 
aux quarantaines ou isolements 
d’enseignants et d’accompagnants 
créent des incertitudes trop impor-
tantes à ce jour pour garantir un 
encadrement suffisant des élèves.

Pour les camps prévus après 
le 4 février, le Conseil d’État réé-
valuera la question le 24 janvier 
prochain en tenant compte de 
l’évolution de la situation épidé-
miologique.

Comm.

Rentrée scolaire
Renforcement des mesures 
de protection sanitaires

Les 28ʼ500 élèves neuchâtelois 
sont retournés sur les bancs dʼécole 
lundi. Un cadre sanitaire strict a 
été élaboré afin que lʼenseignement 
en présentiel puisse être garanti et 
ainsi permettre aux élèves de se 
former dans de bonnes conditions. 
Les mesures de protection sani-
taires ont été renforcées selon une 
stratégie en cinq axes. 

– Le port du masque est rendu 
obligatoire dès la 5e année de la 
scolarité pour les élèves et durant 
toute la scolarité pour les adultes

– Vigilance, rappel et applica-
tion des gestes barrières de lʼécole 
obligatoire au secondaire 2

– Aération répétée des locaux : 
il est demandé dʼaérer les salles de 
classe toutes les 20 à 25 minutes

– Tests ciblés élargis en cas de 
cluster et autotests pour les élèves 
du cycle 1 (non vaccinés et ne 
portant pas le masque). Au cycle 
1, lʼécole fournira des autotests 
avec la consigne de tester lʼenfant 
chaque dimanche ou comme pre-
mière mesure en cas de cluster

– Vaccination recommandée dès 
12 ans et ouverte dès lʼâge de 5 ans 
comme choix individuel en prenant 
en compte des maladies de lʼenfant 
ou la proximité avec des personnes 
vulnérables. Pour les enfants dès 
5 ans, le canton de Neuchâtel a 
ouvert un rendez-vous sur son site 
de Polyexpo le samedi 15 janvier 
de 14 h 30 à 18 h. La prise de ren-
dez-vous peut se faire soit directe-
ment en ligne, soit en contactant 
le secrétariat de la vaccination 
(www.ne.ch/VaccinCovid). Cette 
vaccination sera effectuée par des 
pédiatres du canton et des infir-
mières spécialisées en pédiatrie. 
L̓offre sera élargie pour répondre 
à la demande. 

Potentiel absentéisme 
du corps enseignant

Vu la situation sanitaire 
actuelle, il sʼagira dʼêtre prêt à 
mettre sur pied de nombreux 
remplacements. Les directions 
dʼécole devront contrôler lʼétat des 
ressources humaines, mutualiser 
les ressources entre les centres 
et élargir les listes des rempla-
çants. À noter que des démarches 
avec la Haute École pédagogique 
(HEP-BEJUNE) pour une mise à 
disposition des étudiants sont en 
cours.

La situation sera évaluée régu-
lièrement afin de sʼassurer que les 
mesures sont adéquates.

Comm.

La rentrée scolaire de lundi dernier a vu un renforcement des 
mesures de protection sanitaires dans les écoles neuchâteloises 
afin de faire face au variant Omicron. La stratégie élaborée avec 
le médecin cantonal repose sur cinq axes.

La spacieuse cuisine offre un mélange cohérent entre style ancien et 
matériaux nobles.

toire et tout est propice à vous sur-
prendre. Jʼaperçois quelque chose 
dʼanormal sur un mur, je pose ma 
main dessus et hop... une trappe 
sʼouvre soudainement. « Bravo, vous 
avez découvert lʼune des caches de la 
maison. » 

Sauvée du plomb 
par ses chats

Pas de cadavre à lʼintérieur, cʼest 
déjà rassurant. « Cʼest arrivé à un 
ami qui faisait des travaux chez lui. 
ça doit surprendre. » Ah vraiment ? 
Si peu ! Pour rester dans le thème, 
sachez que durant ses travaux, la 
propriétaire a probablement été 
sauvée par ses chats. « Un jour, je 
me suis rendu compte quʼils nʼallaient 
pas bien. Comme ça coïncidait avec 
un décapage thermique que jʼétais 
en train de faire, jʼai fait analyser la 
chambre. Et il sʼest avéré que cʼétait 
de la peinture au plomb. » Heureuse-
ment, cʼest la seule mauvaise sur-
prise du genre sur laquelle elle est 
tombée. « La maison est trop vieille 
pour que je tombe sur de lʼamiante. » 
Au salon, je tombe quant à moi sur 
une porte murée à côté dʼune autre 
porte non murée. Un autre « piège » ?

Bientôt ouvert aux visites ?

« Cʼest un peu bête mais dans mes 
standards décoratifs, jʼaime la symé-
trie. Jʼai donc fait ajouter cette fausse 
porte uniquement pour le plaisir de 
mes yeux. Et de ce côté, jʼai retiré la 
porte centrale qui était mal alignée 
pour en créer deux autres sur les 
côtés. » Elle est allée jusquʼà Tarbes 
pour dégoter lʼune des quatre 
portes du salon. « Pour les meubles, 
jʼaime le vrai et le brut très 19e siècle. 
Jʼaime ce style alors je me déplace 
souvent très loin. » Quitte parfois 
à ruser pour allier lʼesthétique au 
pratique. Ainsi, le lit dʼépoque était 
trop court et il a dû être scié pour y 
souder une pièce pour le rallonger. 
Même si cela lui a coûté quelques 
bobos de temps en temps durant 
ces dix ans, Delphine a tout fait par 
elle-même. Aujourdʼhui, elle arrive 
au bout de cette transformation. 
Seules la salle de bains et quelques 
finitions sont à prévoir avant peut-
être dʼouvrir son intérieur aux 
visites. « Cʼest un projet à lʼétude, je 
vous en tiendrai informé. » Et vous, 
prêts pour la conquête de lʼouest à 
Travers ?

Kevin Vaucher
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La panthère 
des neiges

De Marie Amiguet, Vincent 
Munier, documentaire, avec Syl-
vain Tesson et Vincent Munier.

Au cœur des hauts plateaux 
tibétains, le photographe Vincent 
Munier entraîne lʼécrivain Syl-
vain Tesson dans sa quête de la 
panthère des neiges. Il lʼinitie à 
lʼart délicat de lʼaffût, à la lecture 
des traces et à la patience néces-
saire pour entrevoir les bêtes. En 
parcourant les sommets habités 
par des présences invisibles, les 
deux hommes tissent un dialogue 
sur notre place parmi les êtres 
vivants et célèbrent la beauté du 
monde.

Spider-Man : no way 
home

De Jon Watts, famille, action, 
aventure, fantastique, avec Tom 
Holland, Zendaya, Benedict Cum-
berbatch...

Pour la première fois dans 
son histoire cinématographique, 
Spider-Man, le héros sympa du 
quartier, est démasqué et ne peut 
désormais plus séparer sa vie 
normale de ses lourdes responsa-
bilités de super-héros.

Quand il demande de lʼaide 
à Doctor Strange, les enjeux 
deviennent encore plus dange-
reux, le forçant à découvrir ce 
quʼêtre Spider-Man signifie véri-
tablement.

Mes très chers 
enfants

DʼAlexandra Leclère, comédie, 
avec Josiane Balasko, Didier Bour-
don, Marilou Berry....

Chantal et Christian vivent 
une retraite paisible. Mais depuis 
que leurs enfants Sandrine et Sté-
phane ont quitté le nid, ceux-ci ne 
donnent plus beaucoup de nou-
velles. Les occasions de se réu-
nir en famille se font de plus en 
plus rares... Quand les rejetons 
annoncent quʼils ne viendront 
pas fêter Noël, cʼen est trop pour 
Chantal et Christian ! Ils décident 
alors de leur faire croire quʼils ont 
touché le jackpot. Une tentative 
désespérée pour tenter de les faire 
revenir et un mensonge qui pour-
rait leur coûter cher…

Tous en scène 2
De Garth Jennings, Christophe 

Lourdelet, animation, comédie musi-
cale, famille, avec Jenifer Bartoli, 
Elodie Martelet, Camille Combal...

Si Buster et sa troupe ont fait 
du Nouveau Théâtre Moon la salle 
de concert à la mode, il est temps 
de voir les choses en plus grand : 
monter un nouveau spectacle dans 
la prestigieuse salle du théâtre de 
la Crystal Tower à Redshore City.

Flanqué de sa troupe – dont 
Rosita la mère de famille nom-
breuse constamment débordée, 
Ash la rockeuse porc-épique, 
Johnny le gorille romantique, 
Meena lʼéléphante à la timidité 
maladive sans oublier lʼincroyable 
Gunter, le cochon le plus extra-
verti de la profession – Buster va 
devoir trouver comment se frayer 

 Oùsortir

un chemin dans les bureaux inhos-
pitaliers de la prestigieuse Crys-
tal Entertainment Company et 
atteindre son directeur, le loup du 
show-biz : Jimmy Crystal, qui y 
règne en véritable nabab.

Dans un effort désespéré pour 
attirer lʼattention de Jimmy, Gun-
ter lance soudainement un pari fou 
que Buster relève sur le champ : 
la promesse de faire participer au 
spectacle le roi du rock, le lion Clay 
Calloway. Le problème est que… 
Buster nʼa jamais rencontré Clay… 
surtout depuis que ce dernier sʼest 
retiré de la scène 10 ans plus tôt, 
après avoir perdu sa femme. Mais 
pire que tout notre koala préféré ne 
se rend pas compte quʼil fait cette 
promesse à un escroc à lʼégo sur-
dimensionné qui préférerait défe-
nestrer quelquʼun plutôt quʼon lui 
mente.

Tiraillé entre les rêves de spec-
tacle dithyrambique de Gunter 
et les menaces quasi littérales de 
Jimmy Crystal, qui en profite pour 
remplacer le rôle principal tenu par 
Rosita par sa propre fille pourrie 
gâtée Porsha, Buster va se mettre à 
la recherche de lʼidole du rock pour 
la persuader de revenir sur scène. 
Ce qui avait commencé comme une 
course au succès va finir par rap-
peler à tous que la musique est le 
remède ultime pour tous les cœurs, 
même les plus brisés.

U3a : œuvres d’art 
oubliées

Mercredi 19 janvier, à 
14 h 30, au collège secondaire 
JJR de Fleurier, Walter Tschopp, 
ancien conservateur du Musée 
dʼart et dʼhistoire de la Ville de 
Neuchâtel, conservateur de la 
Fondation Ateliers dʼArtiste, et 
Jean Menthonnex, président de 
la Fondation Ateliers dʼArtiste, 
parleront de comment donner 
une nouvelle vie aux œuvres 
dʼart oubliées dʼartistes autrefois 
reconnus.

Depuis 2004, la Fondation Ate-
liers dʼArtiste (FAA) œuvre à la 
sauvegarde du patrimoine artis-
tique de créateurs reconnus de 
Suisse romande. Elle cherche à 
préserver leurs fonds dʼatelier, à 
les conserver et à les valoriser au 
moyen dʼexpositions temporaires 
et de publications. Jean Menthon-
nex et Walter Tschopp présenteront 
les objectifs et réalisations de cette 
institution pas comme les autres 
avec un large panorama dʼimages 
comprenant évidemment aussi des 
artistes neuchâtelois.

Comm.

Court - en instance
De Chaitanya Tamhane, drame, 

Bollywook, avec Vira Sathidar, Vivek 
Gomber, Geetanjali Kulkarnil...

Le corps dʼun ouvrier du trai-
tement des eaux de la ville est 
retrouvé dans une bouche dʼégout à 
Bombay. Narayan Kamble, chanteur 
folk et contestataire, est alors arrêté 
en plein concert, accusé dʼavoir 
incité lʼhomme au suicide par lʼune 
de ses chansons politiques et incen-
diaires. Un procès se met en place 
et sʼenlise, de plus en plus labyrin-
thique et absurde. La cour de jus-
tice devient la caisse de résonance 
des tiraillements et des archaïsmes 
de lʼInde contemporaine.

2 1 0 8  C O U V E T

La revue reste 
en scène

Depuis le mois de décembre, 
la revue des Mascarons a régalé 
son public lors de douze repré-
sentations. Face aux retours 
positifs des spectateurs, la 
troupe a décidé de rester sur 
scène jusquʼau 28 janvier. Cinq 
nouvelles dates ont donc été 
ajoutées.

« Honnêtement, on ne peut pas 
être plus satisfaits car les gens sont 
repartis enchantés jusquʼà présent. 
Cʼétait plein tous les soirs,  sauf une 
fois après les fêtes, les gens avaient 
probablement besoin de récupérer », 
rigole Thierry Bezzola. La dizaine 
de comédiens ainsi que les cinq 
musiciens professionnels repren-
dront donc la lumière dès demain 
soir vendredi (20 h 30). Suivront 
ensuite un après-midi (dimanche 
23 janvier à 17 h) et trois autres 
soirées les 21, 22 et 28 janvier pour 
la Der des Ders. 

De lʼhumeur et de lʼhumour

La jauge maximale de specta-
teurs a été fixée à 100 et il reste 
de la place. « Il est quand même pré-
férable de réserver au 032 861 34 
55 mais sʼil y a quelques personnes 
qui viennent sʼajouter à lʼimproviste 
en dernière minute on les accueil-
lera volontiers aussi. » Jʼespère quʼil 
vous reste une petite place après les 
repas copieux des fêtes car le menu 
qui vous sera proposé est pour le 
moins substantiel. Chants, sketches 
et musique battront les planches 
pour vous régaler une dernière fois 
avant dʼattaquer le morceau 2022 
pour de bon. 

Un regard qui en dit long ! Les 
comédiens ne semblent pas déci-
dés à quitter la scène alors les 
Mascarons remettent ça !

Service de défense
incendie et de secours

Les sapeurs-pompiers du SDIS 
sont sortis les :

Lundi 20 décembre : à 9 h 55 
à Couvet, récupération d'hydrocar-
bures sur la chaussée ; à 17 h 43 à 
La Côte-aux-Fées, sauvetage d'un 
veau tombé dans une fosse à lisier.

Vendredi 24 : à 18 h 40 à Fleu-
rier, libération d'une personne blo-
quée dans un ascenseur.

Samedi 25 : à 16 h 47 à Couvet, 
alarme automatique sans enga-
gement sur place à la suite des 
contrôles d'usage.

Mardi 28 : dès 10 h à travers, 
contrôle et surveillance à plusieurs 
reprises du niveau des eaux dans 
certaines zones inondables de la 
localité.

Mercredi 29 : à 10 h 16 à Fleu-
rier, intervention pour inondation 
due aux éléments naturels ; dès 
18 h 11 et jusqu'au 31 à 10 h à 
Travers, interventions pour inon-
dations multiples dues aux élé-
ments naturels.

ILS SONT 
SORTIS
POUR...

ILS SONT SORTIS POUR...

Jeudi 30 : à 9 h 47 à Travers, 
mise en place d'un barrage en pré-
vention pour fuite d'hydrocarbures.

Vendredi 31 : à 15 h 13 à Fleu-
rier, relevage d'une personne ; à 
18 h 50 à Couvet, alarme automa-
tique sans engagement sur place à 
la suite des contrôles d'usage, en 
collaboration avec la police neu-
châteloise.

Dimanche 2 janvier : à 7 h 28 
et 10 h 04 à Buttes, relevage d'une 
personne.

Mardi 4 : à 6 h 06 à Buttes, 
relevage d'une personne.

Samedi 8 : à 19 h 36 à Couvet, 
récupération d'hydrocarbures sur 
la chaussée à la suite d'un accident 
de la route.

Plus d'infos : www.sdis-valtra.ch
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ON NOUS
ÉCRIT

ON NOUS ÉCRIT

Notre policlinique 
à Couvet

Je me suis rendu quelques fois 
dans notre policlinique à Couvet, 
ainsi que dernièrement à la suite 
dʼune mauvaise chute, et jʼaimerais 
relever ici les compétences et dispo-
nibilités 24 heures sur 24, sept jours 
sur sept, de lʼéquipe qui assure son 
fonctionnement.

L̓équipe se compose toujours dʼun 
médecin dʼurgence Smur, dʼune infir-
mière ou dʼun infirmier dʼurgence 
Smur et dʼinfirmières du site en 
travail dʼéquipes. Avec ou sans ren-
dez-vous, dès que lʼon appuie sur la 
sonnette, quelquʼun vient sʼenquérir 
de notre problème.

Premiers soins, auscultation, 
radiographie, analyse de laboratoire 
font que lʼon arrive très vite à un 
diagnostic précis, voire dʼun envoi 
pour scanner ou IRM à Pourtalès si 
besoin.

Mon médecin généraliste absent 
pour plusieurs jours sans rendez-
vous possible, la policlinique mʼa 
encore assuré un suivi régulier, 
soins, scanner complémentaire, ren-
dez-vous avec une physiothérapeute, 
etc. Sans notre policlinique, il fallait 

me rendre aux urgences à Pourtalès 
à Neuchâtel.

Jʼaimerais souligner lʼextrême 
importance de notre policlinique 
dʼurgences à Couvet. Seule instance 
dʼurgence, autre que le service ambu-
lances, ouverte 24h/24 y compris les 
dimanches et jours fériés. Les méde-
cins Smur sont en général de jeunes 
médecins formés aux techniques 
récentes dʼinterventions dʼurgence.

L̓avantage encore est que mon 
dossier médical est à jour et à dispo-
sition de tous les acteurs médicaux 
du Réseau hospitalier neuchâtelois 
(RHNe) dont notre policlinique de 
Couvet.

Je veux donc remercier très sin-
cèrement le personnel dévoué et 
compétent pour sa prise en charge 
avec empathie et efficacité.

La création de cette instance était 
judicieuse et son utilité est large-
ment confirmée.

Nous tous, habitants du Vallon, 
en cas de besoin urgent ne nécessi-
tant pas obligatoirement une prise 
en charge ambulance, devons abso-
lument penser à notre policlinique 
au lieu de nous rendre directement 
aux urgences à Neuchâtel, ou ail-
leurs. Cʼest une condition pour que 
lʼon ne nous retire pas cette policli-
nique un jour si elle nʼétait pas suf-
fisamment utilisée.

Pierina Michel, Boveresse

Capacité d’accueil 
des homes 

Cʼest avec une grande atten-
tion que jʼai lu les deux lettres 
ouvertes parues dans lʼédition du 
22 décembre dernier de mon jour-
nal préféré et jʼaimerais rebondir 
sur les deux sujets abordés.

La fermeture du Home des 
Bayards. Il y a déjà bien des années 
que le Conseil dʼÉtat neuchâtelois 
entreprend un travail de sape en 
diminuant drastiquement les capa-
cités dʼaccueil des homes du can-
ton, ce en dépit de toute logique 
autre que financière : le porte-
monnaie nʼa pas de cœur... Or, la 
population vieillit (on ne cesse de 
nous le répéter), et, malgré tout le 
respect que jʼai pour les aides et 
soins à domicile, ils ne peuvent pas 
toujours remplacer un placement 
en EMS... (à ma connaissance, per-
sonne ne vient la nuit)... et ils ne 
sont pas gratuits non plus... Que je 
me fasse bien comprendre : lʼEMS 
nʼest jamais la meilleure solution, 
cʼest toujours la seule solution qui 
reste ! Il y a huit ans, une amie de 
ma mère avait dû attendre près 
dʼun mois, à lʼhôpital de Couvet, 

LETTRES
OUVERTES

LETTRES OUVERTES

LETTRES OUVERTES

quʼune place se libère dans un EMS 
du canton : cela lʼavait moralement 
détruite.

Voici quatre ans, jʼavais une 
tante en institution sur le littoral, 
dans un chambre à deux lits. Jʼai 
eu la surprise, un jour, de consta-
ter ceci : on avait ôté le second lit 
et condamné le second lavabo avec 
une planche dʼaggloméré... que de 
surface libre... et inutile. On aurait 
pu créer un petit salon, où ma 
parente aurait reçu ses visites plus 
cordialement quʼautour de son lit 
de souffrance, mais la vieille dame 
était grabataire... Vous arriviez 
donc dans la chambre « nouvelle 
formule » avec la même impres-
sion que lorsque jʼétais petit pour 
atteindre les commodités : un 
très long couloir avec les toilettes 
(là, le lit) tout au bout ! Dans le 
même temps, on construit pour ces 
mêmes établissements des véran-
das et des salles de rencontre, dont 
nombre de pensionnaires ne pour-
ront jamais vraiment bénéficier, 
leur esprit étant bien loin de pou-
voir réaliser cela... et cela coûte 
également...

Jʼignore combien de places ont 
ainsi disparu, ni depuis quand, 
mais jʼose espérer que lʼhémorragie 
sʼarrêtera bientôt et, quʼau moins, 
lorsque viendra le tour de nos chers 
décideurs (pas gratuits, eux non 
plus !) à intégrer ces structures, ils 
ne puissent y entrer quʼaprès avoir 
été placés en bons derniers sur les 
listes dʼattente !

Touchez le fond !
Comme vous pouvez le voir dans 

nos pages « sport », la saison du ski 
de fond est bel et bien lancée et les 
compétitions  qui vont avec égale-
ment. Un rapide coup dʼœil sur les 
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Et cʼest ainsi que meurent les 
petits villages : on leur ôte leurs 
atouts au profit des plus grands. 
Car le home contribuait à faire 
tourner le magasin du village ; 
les visiteurs, certains membres 
du personnel (parfois même les 
pensionnaires de jour) utilisaient 
les transports en commun. Statis-
tiquement, le nombre de postes 
de travail ne bougera pas : on en 
trouvera toujours le même nombre 
(du moins au début...) sur la com-
mune de Val-de-Travers. Mais, 
pour le village des Bayards, cʼest 
le spectre de la cité-dortoir qui 
surgit...

On pourrait toutefois se conso-
ler si les soins intensifs du RHNe 
venaient à être déplacés aux 
Bayards : cela ferait toujours deux 
lits de plus... ce qui ne serait pas 
un luxe ! (actuellement 10 pour 
180ʼ000 habitants).

Quant à scanner mes achats 
moi-même, jamais ! Il y a dans 
plusieurs villages de notre vallée 
des petits magasins dʼalimentation 
indépendants : je vous invite à 
aller les (re) découvrir... vous vous 
rendrez compte quʼils sont bien 
achalandés et que les prix quʼon y 
pratique sont, parfois, plus bas que 
ceux pratiqués dans les grandes 
surfaces ! Cʼest moins stressant, à 
échelle humaine... et garanti sans 
robotique inutile.

Sylvain Moser, Les Verrières

Le FC Saint-Sulpice plante le décor

« Cʼest la première fois que le 
FC Saint-Sulpice organise un évé-
nement de cette envergure. Cʼest la 
preuve quʼune nouvelle dynamique 
sʼest installée au club depuis un petit 
moment », expose la tête sur les 
épaules Adhurim Shala. Ce conseil-
ler à la clientèle qui travaille à la 
BCN de Fleurier est lʼun des sym-
boles de ce renouveau. Sur le ter-
rain, lʼattaquant ne manque jamais 
une occasion de faire trembler 
les filets. Et depuis que lʼexcellent 
entraîneur Ardijan Kuci a pris la 
tête du club, tout le monde tire à 
la même corde. 

Sʼautosuffire ou disparaître

« Jouer ici dépasse le cadre spor-
tif. Cʼest beaucoup plus que ça. 
Nous sommes un petit club qui doit 
se débrouiller tout seul pour vivre. 
Par exemple, ce sont les joueurs 
qui doivent sʼoccuper de tondre 
eux-mêmes le terrain selon un tour-
nus préétabli. Cʼest aussi à nous 
dʼalimenter la buvette et de placer 
quelquʼun à la cantine pour servir 
nos spectateurs. » Ils doivent aussi 
trouver des ballons et du matériel 

Décidément, le FC Saint-Sulpice a retrouvé une pleine santé. Déjà 
bien en vue dans le championnat de cinquième ligue, le club de 
lʼÉpine profite de la pause hivernale pour sʼillustrer différemment. 
Désireux dʼêtre plus actif dans la vie du Vallon, il a mis sur pied son 
propre tournoi de futsal. Il aura lieu le 19 février à espaceVal. 

pour les entraînements. Bref, ils 
doivent sʼautosuffire pour main-
tenir le feu sacré sur leur terrain 
de Saint-Sulpice. « Cʼest pas tous les 
jours évident mais nous avons de 
lʼénergie et les moyens pour réaliser 
nos grandes ambitions. »

Date limite : 1er février 

Cʼest dans cet esprit que le club a 
souhaité mettre sur pied un tournoi 
de futsal le 19 février. « Nous voulons 
prendre plus dʼinitiatives pour parti-
ciper à la vie de la région. Cet évé-
nement est donc un bon galop dʼessai 
pour nous. Il sʼagira dʼaccueillir un 
maximum dʼéquipes de quatre joueurs 
et un gardien pour réussir notre pari. » 
Les inscriptions commencent à arri-
ver de tout le canton et cela déborde 
même sur les frontières vaudoises. 
Pour rappel, vous avez jusquʼau 1er 
février pour vous inscrire par mail à : 
info@fcsaintsulpice.ch (le prix est de 
Fr. 100.-). Pour planter leur « décor » 
sportif, la salle dʼespaceVal sera 
louée pour lʼoccasion et des gra-
dins devraient permettre au public 
dʼassister aux différentes confronta-
tions.

Échappatoire à la pandémie

« Ce tournoi est une sorte 
dʼéchappatoire à la pandémie. Cʼest 
lʼoccasion de se retrouver pour par-
tager un moment sympa autour 
du ballon rond. Mi-février est la 
période idéale  puisque beaucoup de 
joueurs de foot arriveront à la fin 
de leur préparation pour la reprise 
des championnats régionaux. » Et si 
les mesures Covid devaient venir 
jouer les trouble-jeu ? « Je reste 
optimiste mais nous avons toujours 
la possibilité de reporter le tour-
noi de quelques semaines si néces-
saire. » Le FC Saint-Sulpice repren-
dra du service en championnat le 
18 mars, ce qui laisse une petite 
marge. 

La part belle à la technique

Là encore, Adhurim Shala se dit 
confiant quant à la reprise du foot 
neuchâtelois. « Et si vraiment nous 
ne devions pas reprendre tout de suite 
cela nous permettra de nous entraî-
ner un peu plus longtemps pour être 
encore plus compétitifs. Jʼespère que 
le public suivra et viendra nous sou-
tenir. » Dʼici là, les joueurs auront 
eu le temps de fourbir leurs armes 
lors du tournoi du 19 février. « Le 
futsal est un sport différent du foot-
ball dans les capacités techniques 
quʼil exige. Tout va beaucoup plus 
vite et trouver des espaces devient 
bien plus compliqué. Appuis, sens du 
jeu et anticipation sont mis à rude 
épreuve. » Des caractéristiques que 
lʼattaquant a assimilées depuis tout 
petit.

Le parcours du « petit 
prince » de lʼÉpine

« Jʼai commencé très jeune au FC 
Fleurier avant même que le groupe-
ment du Val-de-Travers ne soit créé. 
Puis à 16 ans, mes deux grands 
frères mʼont proposé de les rejoindre 
au FC Kosova. Quel rêve pour moi 
de jouer avec eux. Malheureusement, 
quelques blessures mʼont ensuite 
contraint à arrêter le foot une cer-
taine période. » Le temps de venir 
à bout dʼune double opération aux 
genoux après des déchirures liga-
mentaires. Puis Ardijan Kuci lʼa 
contacté pour quʼil se relance à 
Saint-Sulpice et « le petit prince » 
de lʼÉpine sʼest à nouveau mué en 
renard des surfaces. Et cette fois, 
cʼest lui qui a fait un appel du pied 
à ses frères pour quʼils le rejoignent. 
Ce que Valdrim et Durim ont fait 
sans hésiter. Et la fratrie Shala se 
reforma ! Si le FC Saint-Sulpice 
plante le décor, la fratrie Shala se 
charge de planter les buts !

Kevin Vaucher

SKINORDIQUE

SKINORDIQUE

SKINORDIQUE

possibilités dʼentraînement qui 
sʼoffrent à vous sʼimpose donc !

Classique et skating 
à La Côte-aux-Fées

Et les échos sont unanimes 
dans chaque village : tous les feux 
sont au vert ! Vous pouvez donc 
profiter à votre guise des quelque 
300 kilomètres de pistes tracées 
dans le coin. Le centre nordique 
de La Côte-aux-Fées englobe 18 
bornes de pistes style classique 
et de pistes style skating. Le 
départ se fait derrière le collège 
et vous bénéficiez de lʼéclairage 
jusquʼaux Bolles-du-Vent. Ce à 
quoi il convient dʼajouter 2.5 km 
de parcours pour les marcheurs 
et 300 mètres de pistes de luge.

2 km de piste éclairée 
aux Cernets

Le secteur Couvet/Creux du 
Van sʼappuie sur une quarantaine 
de kilomètres de bande blanche. Il 
offre un magnifique coup dʼœil sur 
les Alpes et fait office de liaison 
naturelle avec Sainte-Croix/Les 
Rasses. Pour sa part, le centre nor-
dique Les Cernets/Les Verrières 
a balisé environ 54 km dʼespace 
dédié au ski de fond. De multiples 
liaisons avec Les Bayards, La 
Brévine et la France voisine sont 
possibles. Par ailleurs, une boucle 
de deux bornes est éclairée du 
côté des Cernets et elle est prati-
cable tous les jeudis entre 19 h et 
21 h 30. 

Quatrième cahier
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Complètement « Bargo » de sport !

Lorsque je rejoins la famille 
Bargo au Centre de sports de glace 
de Fleurier en cet après-midi de 
janvier, je saisis instantanément 
l’importance du sport dans sa vie. 
Eva effectue actuellement son 
apprentissage d’assistante en pro-
motion de l’activité physique et de 
la santé au centre SAS de Couvet. 
« C’est exactement ce que je souhai-
tais faire et c’est une chance d’avoir 
une structure comme celle-ci au Val-
de-Travers. Le centre SAS propose 
un très grand nombre de cours et je 
touche à différentes disciplines grâce 
à la confiance qu’on m’y accorde. » 
De quoi nourrir cette boulimique 
de sport qui ne compte jamais ses 
heures quand il s’agit de s’acti-
ver. « Elle a travaillé ce matin, on 
a juste pris le temps de manger et 
là elle est déjà sur les patins pour 
venir faire un peu de hockey libre 
avant de retourner donner des cours 
de 16 h 30 à 19 h 30 », dépose son 
papa Javi. « Et quand les routes sont 
praticables, elle prend encore son 
vélo pour se déplacer d’un endroit à 
l’autre durant ses journées », ajoute 
sa maman Sandrine.   

« Nous ne sommes 
pas des coaches » 

Ce qui frappe immédiate-
ment, c’est l’autonomie dont les 
enfants bénéficient au quotidien. 
Tout semble parfaitement huilé 
et une confiance réciproque s’est 
installée entre les membres de 
la famille. Et surtout, les jeunes 
donnent l’impression d’aimer ce 
qu’ils font. D’ailleurs, depuis que 
je suis arrivé, ils piaffent d’impa-

Javi et Sandrine sont des parents hyperactifs. Et ça tombe bien car il faut avoir un cœur de sportif pour suivre le rythme imposé par leurs quatre enfants. Dans la famille 
Bargo, la plaque tournante de leur quotidien est le sport. Autre particularité familiale, ce n’est pas le garçon Liam (10 ans) qui a choisi le hockey sur glace comme activité 
sportive principale mais les trois filles Eva (16 ans lundi prochain), Sofia (13 ans) et Ainhoa (7 ans). En observateurs-acteurs, les parents les accompagnent constamment dans 
leurs projets sans jamais leur mettre la pression. Une posture gagnante puisque Eva est l’un des grands espoirs du hockey féminin helvétique.    

tience pour enfin entrer sur la 
glace. Et même si Eva adore quand 
son père lui fait des « comptes ren-
dus » de ses matches, les parents 
leur laissent la liberté de faire leurs 
expériences. « Nous ne sommes pas 
des coaches et nous ne leur disons 
pas ce qu’ils doivent faire. Ce qui 
n’empêche pas une certaine sur-
veillance pour les protéger car on 
reste des parents. Par exemple, là je 
sais que Liam a filé en douce sur la 
glace », sourit Javi. Sportivement, 
le jeune épris de liberté se cherche 
encore un peu. « Il fait du vélo et 
plein d’autres choses mais juste pour 
lui. Il n’est pas lié à un club. » 

« On fait tout à l’envers chez 
nous ! »

S’il aime patiner de temps 
en temps, ce sont ses sœurs qui 
enfilent l’équipement au sein des 
équipes juniors du CP Fleurier. Les 
trois filles jouent dans trois catégo-
ries différentes et s'entraînent trois 
fois par semaine chacune. « Heu-
reusement que les deux grandes sont 
très indépendantes et qu’elles peuvent 
faire les trajets par elles-mêmes. 
Cela nous libère plus de temps pour 
entourer les deux plus jeunes. La 
seule limite est qu’on ne peut pas 
aller voir tous les matches. » Chaque 
week-end, il y en a trois minimum 
ainsi qu’un tournoi de temps en 
temps avec Ainhoa. « Comme on 
fait tout à l’envers chez nous, c’est 
mon mari qui a arrêté de travailler 
durant dix ans pour s’occuper des 
enfants », rigole Sandrine. « Moi 
j’ai juste pris une pause d’une année 
avant de reprendre un poste comme 

employée de commerce à Nomad. » 
Javi a quant à lui repris en octobre 
chez Etel SA.   

Vers un destin 
à l’américaine ?

D’où vient cette attirance pour 
le hockey sur glace au fait ? « On 
est venu faire du hockey libre en 
famille un jour et j’ai aimé ça. Alors 
je me suis inscrite à un entraînement 
et mon plaisir s’est confirmé. » Voilà 
comment l'aînée Eva a mis le pied à 
l’étrier. Il faut dire qu’elle a eu tout 
loisir d’essayer plusieurs disciplines 
puisque les Bargo font au moins deux 
sorties sportives chaque semaine. 
Piscine, grimpe, patin, bob et j’en 
passe. Après avoir combiné foot et 
hockey, comme Sofia, Eva a choisi 
de garder la canne au détriment 
des crampons. Bien lui en a pris ! 
L’ado est l’un des meilleurs espoirs 
des sélections nationales féminines 
juniors et elle aurait même eu une 
chance de participer actuellement 
au mondial des moins de 18 ans si 
la pandémie n’avait pas eu raison 
de l’événement. « C’est une petite 
déception mais je garde en tête mes 
futurs objectifs, à savoir devenir pro-
fessionnelle en Amérique du Nord ou 
en Suède par exemple. » Deux pays 
où les hockeyeuses bénéficient de 
statut quasi similaire à celui des 
hommes. 

Du hockey à domicile 
pour contrer le Covid !

Avant de faire le grand saut, 
Eva devra probablement se faire 
un peu d’expérience en LNA fémi-

nine suisse puisqu’elle ne pourra 
plus évoluer dans les équipes 
juniors garçons à ses 18 ans. C’est 
la règle. Sofia, elle, ne se voit pas 
aller aussi loin dans le hockey. 
« J’ai commencé en même temps que 
ma sœur Eva et ça me plaît bien. 
Je joue en défense comme elle mais 
pour le moment je ne me projette 
pas aussi loin. On verra bien. » La 
petite Ainhoa a suivi le mouve-
ment : « J’aime patiner et retrouver 
mes copines aux entraînements. Je 
vais avancer par étapes. » Des mots 
sages puisque nombreuses sont les 
filles à arrêter le hockey lorsqu’elles 
grandissent. « Il ne reste que les 
mordues à la fin », ajoutent les 
parents. Et souvent les meilleures 

aussi ! Dans leur marche en avant, 
les enfants Bargo bénéficient de 
deux « guides » de taille. Sandrine 
a longtemps fait du tennis et de 
l’athlétisme. D’origine espagnole, 
Javi est arrivé en Suisse à 4 ans et 
a joué au hockey de 14 à 38 ans, 
notamment en 1re ligue avec Fleu-
rier. Et quand le Covid interrompt 
les sports d’équipe comme ce fut le 
cas l’année passée, la famille ins-
talle quelques spots devant chez 
elle en plein mois de décembre, 
elle sort les cages et ils croisent 
les crosses tous ensemble. C’est ça 
l’esprit Bargo !   

Kevin Vaucher

La famille s'offre au moins deux fois par semaine une activité sportive. 
Ici c'était patinage et hockey libre.

Coupe fleurisane annulée

« Amateur », ce terme nʼest 
pas le bon pour qualifier 
lʼimplication, le temps et lʼénergie 
laissés au quotidien par tant de 
ces personnes investies dans dif-
férents clubs sportifs. Mais face 
au Covid, toutes ces qualités, ces 
valeurs et cet investissement ne 
pèsent de toute évidence pas bien 
lourd dans les têtes des décideurs 
de notre pays. 

Ainsi, le hockey sur glace avait 
déjà annoncé avant Noël mettre 
en pause, jusquʼau 27 janvier, la 
saison de toutes les catégories 
qualifiées de non profession-
nelles. Au Vallon, le CP Fleurier a 
donc une nouvelle fois été frappé 
de plein fouet. Durant la période 
des fêtes, on a aussi appris que 

la deuxième édition de la Coupe 
fleurisane, prévue le 8 janvier à 
Fleurier, a dû être annulée. On 
parle ici de patinage artistique.

Trou noir pour le FUCk

Le sport en salle nʼa pas échappé 
aux coulées décisionnelles qui 
ont figé toutes les compétitions 
dʼintérieur nʼayant pas pour cadre 
le haut niveau. Le unihockey fait 
partie des disciplines touchées et 
le Fleurier Unihockey Club klub 
(FUCk), qui évolue en troisième 
ligue, est ainsi en mode pause 
jusquʼau 24 janvier. Une décision 
quant à une éventuelle reprise des 
matches sera prise dʼici là en fonc-
tion de lʼévolution de la situation 
sanitaire.

Quand lʼinjustice ordinaire 
devient la norme

Ce qui pose dʼinévitables ques-
tions quant aux promotions et 
aux relégations qui sont elles 

aussi figées depuis deux ans dans 
certains sports. Comment justi-
fier sportivement et éthiquement 
quʼon refuse à certaines équipes 
le droit de monter dʼun éche-
lon de jeu ? Et ce, alors quʼelles 
gagnent tout et quʼelles peuvent 
naturellement prétendre méri-
ter lʼaccès à un meilleur niveau ? 
Comment justifier lʼinjustifiable 
sportivement parlant et comment 
expliquer lʼinjustice ordinaire qui 
semble être devenue la norme 
depuis lʼapparition de ce virus ? 

Mettre hors de danger 
le sport amateur

Je ne soulève pas ces questions 
pour polémiquer mais il est en 
mon devoir de les exposer en ma 
position de porte-voix du sport 
dans la région. Une avalanche ne 

se subit pas, elle se maîtrise ! Et 
quand bien même quelquʼun est 
enseveli, on creuse pour le mettre 
hors de danger rapidement. 
Nʼest-il pas temps de se creuser la 
tête pour mettre hors de danger le 
sport amateur ? 

Et doit-on vraiment céder 
à la panique et asphyxier à ce 
point lʼun des poumons de la vie 
sociale ? Certes, il y a beaucoup 
de cas (et des morts, essentielle-
ment chez des personnes âgées et 
déjà affaiblies) mais le virus, ou 
plutôt ses variants, sont de moins 
en moins virulents. Le temps ne 
serait-il pas venu dʼadoucir les 
mesures en conséquence ? Au 
moins, cela laisse du temps à la 
réflexion !

Kevin Vaucher

Avalanche sur le sport amateur

Le tampon « annulé(e) » est tel-
lement utilisé dans le domaine 
sportif depuis deux ans quʼil 
pourrait – on lʼespère – bientôt 
manquer dʼencre. Samedi passé, 
cʼest la Coupe fleurisane qui en 
a fait usage.

En « bonne » avalanche, celle qui est tombée sur le sport amateur à la fin décembre a été dévastatrice. Elle a pris la forme de nouvelles mesures sanitaires imposant 
lʼarrêt de différents championnats amateurs. 
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La relève du ski nordique avait 
rendez-vous pour la première fois de 
la saison le 19 décembre à La Fouly 
(VS) pour lʼHelvetia Nordic Trophy. 
Ce championnat est uniquement 
destiné aux meilleurs espoirs de la 
relève helvétique. Pour le Centre 
régional performance ski nordique 
du Giron jurassien (CRP ski nor-
dique GJ), le résultat dʼensemble 
de cette compétition de style clas-
sique est encourageant. Cela vaut 
tant pour le côté sportif que pour 
la cohésion selon Matthias Vauthier, 
membre de lʼencadrement.

« Nos jeunes sont à lʼattaque »

Chez les moins de 16 ans, Wilma 
Lauenstein (SC La Vue-des-Alpes) 
est montée sur la deuxième marche 
du podium des jeunes nées en 2007. 
Les « Brévinières » Erine Pellaton 
(6e), Lisa Pellaton (10e) et Eileen 
Audétat (15e) complètent le tableau.

En M14, Ethan Pellaton (SC La 
Brévine) sʼest distingué en signant 
le douzième temps, synonyme de 
troisième rang chez les 2009. « À 
lʼimage de ces beaux résultats, nos 
jeunes sont à lʼattaque et ne lâchent 

Résultats

U15-TOP : Fleurier – Trois-Chêne 
4-3.

U13-TOP : Saint-Imier – Fleurier 
12-6.

U13-A : 3 matches perdus au tour-
noi de Saint-Imier. Contre Saint-Imier 
2-7, contre Ajoie 2-5 et 3-4 contre 
Delémont.

HOCKEYSURGLACE 2ELIGUE

HOCKEYSURGLACE 2ELIGUE

HOCKEYSURGLACE FÉMININE

HOCKEYSURGLACE 3ELIGUE

HOCKEYSURGLACE

HOCKEYSURGLACE 3ELIGUE

HOCKEYSURGLACE

HOCKEYSURGLACE

HOCKEYSURGLACE 3ELIGUE

HOCKEY

La première étape du Viteos 
Ski Tour ainsi que la deuxième 
manche du Kids Nordic Tour ont 
pu avoir lieu samedi dernier aux 
Breuleux. Le niveau dʼenneigement 
a cependant exigé quelques adapta-
tions. « Les incertitudes concernant 
la couche de neige nous ont poussés 
à faire quelques changements. Les 
courses enfants se sont déroulées en 
skating et non en classique. De plus, 
la course adulte par équipe a été sup-
primée », expose le président du SC 
Les Breuleux Vincent Theurillat.

Top 3 pour La Brévine

Par ailleurs, le site de la tradi-
tionnelle Course de lʼHeure a été 
déplacé au lieu-dit « Le Cul des 
Combattes ». Celle-ci a été marquée 
du sceau des skieurs bréviniers. 
Benjamin Rosselet, Fabrice Pella-
ton et Alix Mercier ont pris les trois 
premières places. Manuel Crivelli 
(8e) a également offert un autre top 
10 au Ski-Club de la « Sibérie de la 
Suisse ». 

Première femme, Prisca Schnei-
der sʼest classée douzième du géné-
ral. Dimitri Engel (SC La Sagne, 14e), 

Roger Faivre (SC La Brévine, 15e) et 
Loane Pellaton (SC La Brévine, 19e) 
ont aussi défié les éléments. 

Lisa Pellaton la plus forte !

Chez les plus jeunes, plus de 160 
participants ont terminé lʼépreuve. 
Tim Farine (SC La Brévine) sʼest 
adjugé le 21e rang chez les moins de 
12 ans. En M14, Ethan Pellaton a 
porté son dossard sur la troisième 
marche du podium alors que son 
compère de club Aurélien Faivre est 
arrivé un peu plus loin (17e). 

Leurs « coéquipières » Lisa 
Pellaton (1re), Eileen Audétat (4e) 

Le Viteos Ski Tour s'adapte à la neige

Le gagnant et la gagnante de la 
première manche du Viteos Ski 
Tour Benjamin Rosselet et Prisca 
Schneider, SC La Brévine.

Dans la tête de Valtra (1)

Samedi, les Vallonnières n’ont 
pas pu se rendre à Schaffhouse en 
raison de tests positifs au Covid chez 
leur adversaire de Kanti. Le match 
a donc été reporté et leur classe-
ment reste inchangé. La huitième 
place actuelle n’a rien d’étonnant 
en elle-même puisque le club s’ap-
puie sur l’un des plus petits budgets 
de LNA féminine. Il est cependant 
intéressant de comprendre com-
ment des sportives peuvent conti-
nuer à se construire dans une telle 
adversité. La première question 
est donc toute trouvée : comment 

Ça va la tête ? Cette question, Michèle Gauthey se la pose tous les jours ou presque. Pas pour elle, non ! 
Elle est très saine d’esprit. Mais elle la pose à des sportifs, à des équipes ainsi qu’à des particuliers à travers 
toute la Suisse romande. La Neuchâteloise est coach mentale, sophrologue et experte certifiée de la méthode 
Target. Depuis la fin de la saison passée, c’est dans la tête des joueuses du VBC Val-de-Travers qu’elle s’active 
notamment à mettre de l’ordre. Alors qu’il reste 5 parties avant la fin du championnat et que Valtra est à la 
bagarre pour une place en play-off, le Courrier va suivre de l’intérieur ce « sprint final » sportif et mental. 

rien en course », mentionne leur 
entraîneur Pierre Tichit. « On sent 
quʼils ont envie de jouer devant et ça 
promet une belle saison pour la relève 
de lʼArc jurassien. »

Tout bon en coulisses

Côté coulisses, on relèvera 
également la bonne collabora-
tion romande entre Ski Valais, 
Ski-Romand et le Giron jurassien. 
Là encore, un signe encourageant 
pour le développement des jeunes 
romands.

et Erine Pellaton (6e) ont quant à 
elles fait fort chez les moins de 16 
ans. La deuxième étape du Viteos 
Ski Tour se tiendra le 6 février à 
La Sagne pour le Tour de Sagnard. 
Suivra La Brévine le 12 puis Sai-
gnelégier le 20 du même mois.

Classements M10 et M8 : M10 
garçons (17 partants) - Jules 
Heger (4e), Mathis Crivelli (7e), 
Achile Heger (9e), Kéo Barraud 
(10e), Lucas Marguet (12e) et Thi-
baut Petitpierre (17e), tous SC La 
Brévine. M10 filles (18 partantes) 
- Mia Menoud (13e), Manon Ver-
mot (15e), et Naelle Schmid (18e), 
tous SC La Brévine. M8 filles (6 
partantes) - Léna Petitpierre (6e, 
SC La Brévine). M8 garçons (20 
partants) - Théo Vuillemez (5e), 
Eliott Farine (8e), Rayan Hugue-
niot (9e), Gaston Heger (10e), 
Thibaut Guyot (12e), Timaël 
Rodeschini (13e), Benjamin Cri-
velli (14e), Loen Schmid (15e), 
Nolan Vuillemez (16e), Johan 
Vermot (17e), Colin Guyot (18e) 
et Jonah Schmid (19e), tous SC 
La Brévine.

Kevin Vaucher

Les jeunes allument la mèche

se porte le mental des joueuses ? 
« Le sujet est plus complexe qu’il n’y 
paraît. À partir d’un certain niveau, 
le critère des moyens financiers 
intervient et il faut surtout s’inté-
resser aux objectifs d’une équipe. 
Pour Valtra, il s’agissait surtout de 
battre ses concurrents directs que 
sont Lugano et Toggenburg », étaie 
la coach mentale et Team Manager 
Michèle Gauthey. Lors des matches 
« aller », ce contrat a été rempli par 
les filles de Luiz Souza donc leur 
mental a pu se nourrir de ces deux 
succès.

Voir au-delà de l’aspect 
sportif

Le bilan sportif doit par ail-
leurs aussi être mis en perspective 
avec les différents rôles remplis 
par une structure de ligue natio-
nale comme celle de Valtra. « C’est 
bête à dire mais il n’y a pas que les 
résultats. Le club est un beau moteur 
pour les jeunes de la région, surtout 
dans un Vallon un peu retiré comme 
le nôtre. La méthode Target c’est par 
exemple savoir identifier ses buts. Et 
ça commence à l’échelle du club. Val-
tra constitue une expérience spor-
tive très impactante dans l’avenir de 
plusieurs jeunes filles. Vous savez, 
lorsqu’une jeune adulte met sur son 
CV qu’elle a eu une expérience dans 
le sport de haut niveau, c’est une 
plus-value énorme. Ça montre que 
c’est une personne capable d’être dis-
ciplinée, persévérante et à l’aise dans 
un groupe. Il y a aussi cet aspect-là 
et cet objectif est peut-être encore 
plus grand que le reste. »

Poser clairement cet état de 
faits permet ensuite de mieux com-
prendre les raisons de vivre d’un 
club et comment chaque joueuse 
peut y contribuer en s’intégrant à 
ce projet commun.   

Modèle de performance 
orienté action et confiance

« Dès qu’il y a des humains 
ensemble, il faut inéluctablement 
trouver des solutions pour que chacun 
s’accorde vers des buts communs », 
développe l’une des trois experts 
agréés pour la méthode Target en 
Suisse. Cette méthode a été imagi-
née par Christian Target dans les 
années 1990. Tout le monde parle 
du mental mais très peu de gens 
savent en donner une définition. 
Ainsi, il a créé un modèle de per-
formance mentale pour modéliser ce 
concept. « Pour faire court, il explique 
à travers ce modèle comment la ges-
tion de son énergie, de ses émotions 
et de l’image que l’on a de soi influent 
sur sa motivation (ses objectifs). Ces 
objectifs se construisent par rapport à 
ma concentration sur le moment pré-
sent et sur ce que le passé m’a apporté 
comme enseignements. De là découle 
ma propre  propension à me projeter 
sur ce que je veux dans le futur. Pour 
cela, il faut que ma communication 
interne soit solide et que ma commu-
nication externe vers l’équipe soit posi-
tive. » Dans le cadre d’une équipe, le 
travail de la coach mentale est donc 
double : d’abord agir sur les obstacles 
rencontrés par chaque individualité 
puis trouver des solutions collectives 
pour qu’une confiance grandisse au 
sein du groupe. 

Pas uniquement 
dans le sport

La confiance, voilà vers quoi 
tout le monde cherche à se diriger. 

« Mais ce chemin vers la confiance est 
fastidieux et certaines personnes ont 
besoin de plus de temps que d’autres 
pour arriver à l’assimiler. En volley 
par exemple, un mauvais résultat 
peut vite engendrer des doutes et 
une petite voix intérieure qui dit 
« je suis nulle ». Face à cela, il faut 
déjà accepter la réalité, à savoir le 
fait que la situation n’est pas facile. 
Ensuite, il faut mettre en action une 
réponse car ce n’est pas parce que 
ce n’est pas facile qu’il ne faut rien 
faire. Donc, il faut se poser la ques-
tion de comment je peux améliorer 
ce qui ne va pas. » 

Michèle Gauthey travaille avec 
différents sportifs tels que le club 
Neuchâtel Karaté Do, l’équipe de 
Suisse junior de karaté, une école 
de grimpe valaisanne, des triath-
lètes, des basketteurs ou encore 
des golfeurs. Et ce modèle étant 
applicable à tous les domaines, 
cette ancienne éducatrice spéciali-
sée œuvre également pour des étu-
diants, des policiers ainsi que des 
personnes en burn-out ou en rup-
ture professionnelle. Bref, lorsque 
quelqu’un est confronté à une 
impasse ou qu’il souhaite franchir 
un cap dans sa vie, il peut faire 
appel à elle. À Valtra, la situation 
délicate est arrivée d’un imprévu 
qui a bouleversé l’équipe avant 
même le début de saison. Celui-ci 
a envoyé les Vallonnières en situa-
tion de panique. Michèle Gauthey 
évoquera ce tournant la semaine 
prochaine.

Kevin Vaucher

Cʼest sur ce paper board que Michèle Gauthey expose sa stratégie  
mentale aux joueuses du VBC Valtra.
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ÉTUDE | PROPOSITION | DEVIS | PROJET GÉNÉRAL
Construction neuve | Transformation | Rénovation

Terrassement | Démolition | Béton armé | Maçonnerie | Chape | Façades 
Isolation périphérique | Aménagement extérieur | Terrasse | Génie civil

Clos Donzel 5 - 2114 Fleurier - T. +41 32 861 30 17 - admin@gfreyetfils.ch

• Installations électriques
• Contrôles des installations électriques
• Domotique, télématique, TV, téléphone
• Borne de charge – E-mobilité
• Installations photovoltaïques
• Paratonnerre
• Dépannage

A. Tosato
Responsable
de succursale
032 861 30 00
Grand-Rue 2
2114 Fleurier

ELECTRICITE

• Comptabilité PME et gestion TVA
• Comptabilité agricole

• Déclarations d’impôts, fiscalité
• Gestion des salaires et administrative

• Réviseur agréé selon Autorité de Surveillance des Réviseurs
• Administration PPE

Le Monopoly est un jeu, pas la fiscalité.
Notre expérience 

à votre service depuis 25 ans.

14
 (NE)

T  032 866 15 
info@fiduciairelebet.ch

Grande-Rue 10
2112 Môtiers

Yvan Colò

Grand-Frédéric 3 - 2123 SAINT-SULPICE
Tél. 032 861 32 56 • yvan.colo@bluewin.ch

Natel 079 415 92 60

ANTONIO GONZALEZ

De l’imagination à la réalisation
depuis 1990

ENTREPRISE DE PEINTURE
Vers Plaine Fin 3 | 2112 Môtiers

Tél. 032 861 29 75
Mobile 079 282 45 59

Thierry Sauser
2114 Fleurier

Tél. 032 861 34 24 - Fax 032 861 38 22 
www.garagedupre.ch - garagedupre@bluewin.ch

Nos occasions sur
www.garagedupre.ch

Thierry Sauser
Entre-deux-Rivières

2114 Fleurier
T. 032 861 34 24

garagedupre@bluewin.ch

40
ans

40
ans

40
ans

40
ans

40
ans

40
ans

Menuiserie, rénovation
Charpente, couverture

079 / 301 09 35
raph.christen@bluewin.ch

rte de Môtiers 18, Boveresse

 À VENDRE
Bois de feu

scié à 25 cm.
Sac de 15 kilos

à Fr. 10.-
Livraison possible 

sur demande.

Tél. 079 449 43 44

 À LOUER 
à LA BRÉVINE
sur la place du village

Appartement 
de 3½ pièces
environ 100m2, cuisine 
agencée ouverte sur 
salon et salle à manger, 
galetas. 
Loyer Fr. 1’000.- 
charges comprises
Possibilité d’un garage 
Fr. 100.-.
Libre de suite
ou à convenir
Tél. 079 339 61 56

 À LOUER 
à LA BRÉVINE
sur la place du village

Appartement 
de 4½ pièces
cuisine agencée
ouverte sur salon
et salle à manger,
galetas + cave. 
Loyer Fr. 1’200.- 
charges comprises
Possibilité d’un garage 
Fr. 100.-.
Libre dès le 1er avril
Tél. 079 339 61 56

Appartements neufs disponibles à la location
Avenue de la Gare 5, 2114 Fleurier
Rue du Pasquier 1A, 2114 Fleurier

 Appartements de 41/2 pièces, 21/2 pièces, 31/2 pièces et studio 
 - Certains logements sont équipés de terrasse ou balcon.
 - Place de parc privée possible derrière l’immeuble
 - Accès aux logements par ascenseur

Prestations de grandes qualité. L’ensemble des appartements est équipé d’une cuisine équipée avec micro-ondes,
four, frigo congélateur, lave vaisselle, plaques vitrocéramique et hotte aspirante. Visite possible sur demande.

Disponible au 1er mai 2022
Contact : +41 76 223 79 66, slicimmobilier@gmail.com

  

• Rénové avec matériaux de qualité • Grand volume, proche de la nature • Grand jardin privatif de 300 m2
• Au cœur de Fleurier, 1er étage, 63 m2 • Jardin privatif, 2 parcelles distinctes • Orienté Sud-Ouest, mat. de qualité

• Terrasse, jardin et ascenseur • Vue dégagée, belle orientation • Surface hab. de 180 m2, grand jardin 
• Garage en sus, surfaces d'env. 130 m2 • Travaux de rafraîchissement à réaliser • Beau dégagement sur la Vallée

Parution : 13.01.22 Noir & blanc

Largeur : 4 colonnes (145 mms) Hauteur : à adapter

Appt PPE de 2.5 pces rénové Ferme mitoyenne de 6 pces Appt PPE de 3.5 pces plain-pied

Courrier du VDT

Grand-Rue 19, Fleurier
www.transcrea.ch
+41 32 861 13 13

Rue du Pré 1, Fleurier Quartier du Milieu 88, Les Bayards Rue du Pré 1, Fleurier

CHF 285'000.- CHF 430'000.- CHF 440'000.-
Quartier de l'Epine, St-Sulpice Rue de la Verpillière 14, Boveresse Chez Guenet 16, La Brévine

Grand appt PPE de 5.5 pces Maison indiv. de 4.5 pces et garage Villa d'architecte avec 2 garages

CHF 540'000.- CHF 620'000.- CHF 690'000.-

TransCréa Sàrl


